
Auxílio Estadual 
contempla 300
mil famílias 

A nova fase de entrega do Auxílio Estadual Permanente iniciou nesta segunda-feira (30). Serão en-
tregues mais de 2,2 mil cartões para famílias que passam a receber o recurso após atualização dos 
beneficiados, contemplando, assim, 300 mil amazonenses. 
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Coronavírus segue como 
emergência global, diz OMS
Organização Mundial 
da Saúde não 
pretende anunciar 
fim da pandemia 
da Covid-19

Três anos após decretar 
a Covid-19 como emer-
gência global em saúde 
pública, a Organização 

Mundial da Saúde (OMS) infor-
mou nesta segunda-feira (30) 
que ainda não vai declarar o 
fim da pandemia e do estado 
de alerta causado pelo vírus.  

Em pronunciamento, o dire-
tor-geral da organização, Te-
dros Adhanom Ghebreyesus, 
disse que vai seguir a recomen-
dação do comitê de monitora-
mento da covid-19 e manter 
a doença como emergência 
global em saúde pública, nível 
mais alto de alerta da entidade.

“Embora o mundo esteja em 
uma posição melhor do que 
durante o pico de transmissão 
da Ômicron há um ano, mais 
de 170 mil mortes relaciona-
das à covid-19 foram relatadas 
globalmente nas últimas oito 
semanas”, explicou.

Tedros alertou que a vigi-
lância e o sequenciamento 
genético do vírus diminuíram 
em todo o mundo, tornando 
mais difícil rastrear variantes 
conhecidas e detectar novas 
variantes. Além disso, segundo 
ele, sistemas de saúde lutam 
contra a escassez e o cansaço 
de profissionais.

“Vacinas, terapias e diagnós-

Tedros Ghebreyesus vai seguir a recomendação do comitê de monitoramento da Covid e manter a doença como emergência global 

ticos foram e continuam sen-
do essenciais na prevenção de 
doenças graves, salvando vidas 
e aliviando a pressão sobre os 
sistemas de saúde e os profis-
sionais de saúde.”

“A resposta à covid-19 conti-
nua prejudicada em muitos paí-

ses, incapazes de fornecer essas 
ferramentas às populações mais 
necessitadas, aos idosos e aos 
profissionais de saúde”, com-
pletou o diretor-geral da OMS.

Comitê
O Comitê de Emergência 
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Concurso 
definirá 
slogan 

Estão abertas as ins-
crições para o concurso 
que definirá o slogan 
da campanha mundial 
de doação de leite ma-
terno de 2023. Essa é 
a terceira edição da 
competição, com inicia-
tiva da Rede Global de 
Bancos de Leite Huma-
no (rBLH), capitaneada 
pelo Brasil.

Toda e qualquer pes-
soa física que se inte-
resse pela causa pode 
participar. As inscrições 
são gratuitas e deve-
rão ser feitas através do 
Portal da rBLH até às 12h 
do dia 24 de fevereiro. O 
slogan deve ser redigido 
em português, inglês ou 
espanhol e possuir um 
tamanho máximo de 80 
caracteres.

As propostas serão 
submetidas ao Comitê 
de Mobilização Social 
pela Doação de Leite 
Humano, que vai sele-
cionar as 30 melhores 
ideias. Os slogans fi-
nalistas serão subme-
tidos a uma votação 
popular para ajudar na 
escolha. É só acessar o 
portal da rBLH entre os 
dias 10 e 17 de março e 
escolher o seu favorito, 
cada pessoa tem direi-
to a computar somente 
um voto.

‘Ilumina Manaus Rural’ chega 
ao assentamento Nazaré

Mais 225 são indiciado por 
participação criminosa

Divulgação

Trabalhadores instalam nova iluminação na comunidade rural de Nazaré

O assentamento Nazaré, lo-
calizado à margem esquerda 
do Rio Negro (a 60 quilômetros 
em linha reta da capital ama-
zonense), é a nova beneficia-
da pela Prefeitura de Manaus 
com o programa “Ilumina Ma-
naus Rural”. Nesta segunda-
-feira (30), foram instalados 64 
pontos de iluminação na co-
munidade, onde vivem, aproxi-
madamente, 400 pessoas que 
sofriam com a baixa qualidade 
da iluminação pública.

A Secretaria Municipal de In-
fraestrutura (Seminf) elaborou 
um projeto de logística para 
levar os equipamentos e a equi-
pe para realizar o serviço na 
comunidade, que possui como 
único meio de acesso - o rio.

Os trabalhos, que foram ini-
ciados no último sábado (28), 
seguem em ritmo acelerado, 
acompanhados e fiscaliza-
dos pela Seminf, por meio da 
Unidade Gestora de Abaste-
cimento de Energia (UGPM - 
Energia). 

Para o diretor da UGPM 
Energia, Robson Goiabeira, a 
determinação do prefeito Da-

vid Almeida e do secretário de 
obras, Renato Junior, é de que 
as comunidades rurais, sobre-
tudo as mais distantes, sejam 
beneficiadas pela modernização 
em LED. “As comunidades ribei-
rinhas já sofrem com as grandes 
distâncias. Os moradores per-
correm muitos quilômetros a pé 
e acabam se expondo a aciden-
tes que poderiam ser facilmente 
evitados se tivessem uma boa 
iluminação”, afirma Goiabeira.

“A determinação do prefeito 
David Almeida e do secretário 
de obras Renato Junior é que 
todo assentamento receba um 
trabalho de modernização em 
LED, em toda a comunidade, com 
a substituição das luminárias an-
tigas e ultrapassadas”, explica.

O programa “Ilumina Manaus 
Rural” já beneficiou 17 comuni-
dades rurais da capital desde o 
início da gestão do prefeito David 
Almeida. 

 A Procuradoria-Geral da 
República (PGR) denunciou 
nesta segunda-feira (30) ao 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) mais 225 investigados 
por participação nos atos an-
tidemocráticos do dia 8 de 
janeiro. É a sexta vez que a 
procuradoria apresenta de-
núncias, que já totalizam 479 
pessoas denunciadas.  

Acusados de associação 
criminosa e incitação à ani-
mosidade das Forças Arma-
das contra os Três Poderes 
(Executivo, Legislativo e Judi-
ciário), os denunciados foram 
detidos no acampamento em 
frente ao Quartel General do 
Exército, em Brasília, e agora 
estão presos em unidades do 
sistema prisional do Distrito 
Federal.

De acordo com coordenador 
do Grupo Estratégico de Com-
bate aos Atos Antidemocrá-
ticos, subprocurador-geral 
da República Carlos Frede-
rico Santos, o acampamento 
apresentava “evidente estru-
tura a garantir perenidade, 
estabilidade e permanência” 
dos manifestantes que de-
fendiam a tomada do poder.

A PGR pede, ainda, que os 

envolvidos sejam condena-
dos ao pagamento de inde-
nização em razão dos danos 
morais coletivos.

Desde que o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva foi eleito 
em segundo turno, no final de 
outubro, apoiadores do ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
demonstram inconformismo 
com o resultado do pleito e 
pedem um golpe militar no 
país para depor o governo 
eleito democraticamente.

As manifestações incluíram 
acampamentos em diversos 
quartéis generais do país e 
culminaram na invasão e de-
predação das sedes dos Três 
Poderes, em Brasília, no dia 8 
de janeiro.

RIO NEGRO ATOS ANTIDEMOCRÁTICOS

do Regulamento Sanitário 
Internacional da OMS con-
cluiu que a covid-19 perma-
nece uma doença infecciosa 
perigosa, com capacidade de 
causar danos substanciais à 
saúde e aos sistemas de saúde  
globais.

CAMPANHA 

Manifestantes presos depredaram 
os prédios dos “Três Poderes”



Obrigado a se vacinar
Um projeto de lei que tramita atual-

mente no Senado prevê uma pena de até 
oito anos de prisão a quem “deixar de se 
submeter, sem justa causa, à vacinação 
obrigatória em situação de emergência 
de saúde pública”. A proposição é do 
senador Angelo Coronel (PSD-BA) e foi 
apresentada em 2020, ano de início da 
pandemia de Covid-19.

O projeto prevê a inclusão de um artigo 
no Código Penal que passaria a punir 
com prisão de um a três anos quem 
“omitir-se ou contrapor-se”, sem justa 
causa, na condição de pais ou respon-
sáveis legais, à vacinação obrigatória de 
criança ou adolescente, em situação de 
emergência de saúde pública”.

Febre amarela
A Prefeitura de Manaus orienta a po-

pulação sobre a importância de vacinar 
as crianças menores de um ano contra 
a febre amarela (FA), doença infecciosa 
que, em sua forma grave, pode levar à 
morte. A vacina contra a doença está dis-
ponível nas unidades gerenciadas pela 
Secretaria Municipal de Saúde (Semsa) e 
deve ser recebida aos 9 meses de idade, 
com uma dose de reforço aos quatro 
anos. A vacinação é uma barreira im-
portante para impedir as formas graves 
da doença, que incluem manifestações 
como dor de cabeça, febre alta, calafrios, 
cansaço, dor muscular, entre outros. 

Cartão corporativo
O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) 

falou com apoiadores nos Estados Uni-
dos sobre os gastos realizados no cartão 
corporativo e disse que o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) “gastou o dobro” 
durante as gestões dele. A declaração 
aparece em um vídeo divulgado pelo site 
Metrópoles neste domingo (29). “Nunca 
paguei um picolé. Eu podia sacar até R$ 
17 mil por mês, daria 3 mil dólares, para 
despesas sem prestação de contas. Nun-
ca gastei um centavo, nunca saquei um 
centavo. Então, não tem o que acusar. 
Agora, cartão corporativo, o Lula, fazendo 
as conversões, gastou o dobro do que eu 
gastei”, disse Bolsonaro. 

Fez B.O
O ministro da Justiça e Segurança 

Pública, Flávio Dino, registrou um boletim 
de ocorrência, neste domingo (29), após 
ser xingado de “ladrão” por um morador 
de um prédio residencial que ele visitou 
em Brasília (DF).

Na ocasião, o homem disse que o 
ministro não tinha o direito de entrar 
no edifício e se dirigiu aos seguranças, 
chamando-os de “cachorros do Dino”. 
O B.O foi registrado na 3ª Delegacia de 
Polícia (Cruzeiro). O caso será investigado 
como desacato.

Vídeo fake
 O deputado federal eleito Nikolas 

Ferreira (PL-MG) foi alvo de um processo 
que pedia a suspensão de sua posse por 
conta de uma fake news divulgada por 
um ativista de esquerda. De autoria do 
Grupo Prerrogativas, a liminar anexou 
no processo o print falso que dizia que 
o parlamentar havia convocado os ma-
nifestantes para o ato em Brasília no dia 
8 de janeiro.

Porém, o vídeo em questão foi gra-
vado durante a campanha do segundo 
turno, quando Nikolas esteve em Im-
peratriz, no Maranhão, pedindo votos 
para Jair Bolsonaro.

Alarme falso
O ministro Alexandre de Moraes, 

do Supremo Tribunal Federal (STF), 
negou neste domingo (29) uma ação 
apresentada por advogados do Grupo 
Prerrogativas que tentava suspender 
a posse de 11 deputados federais. A 
acusação contra os parlamentares era 
de que eles teriam endossado os atos 
do último dia 8 de janeiro em Brasília.

Com a decisão de Moraes, os depu-
tados Luiz Ovando (PP-MS), Marcos 
Pollon (PL-MS), Rodolfo Nogueira (PL-
-MS), João Henrique Catan (PL-MS), 
Rafael Tavares (PRTB-MS), Carlos 
Jordy (PL-RJ), Silvia Waiãpi (PL-AP), 
André Fernandes (PL-CE), Nikolas 
Ferreira (PL-MG), Sargento Rodrigues 
(PL-MG) e Walber Virgolino (PL-PB) 
tomarão posse normalmente na pró-
xima quarta-feira (1°).

Hackeado
O site oficial do Partido dos Trabalha-

dores foi alvo de um ataque realizado 
por hackers na madrugada deste do-
mingo (29). Durante algumas horas, a 
página petista na internet foi invadida 
e no lugar das notícias sobre o partido 
era exibida uma imagem de um ex-ator 
pornô com um texto que trazia como 
título a palavra “hackeado”. A  página 
ficou sob o domínio dos hackers por 
pelo menos quatro horas. Já durante 
o início da manhã deste domingo, o 
site exibia sua versão normal.

Crise antiga
O ex-ministro do governo Dilma 

Rousseff Aldo Rebelo declarou, na 
última sexta-feira (27), que a situação 
dos Yanomami não é novidade, que 
há muitas décadas o grupo sofre de 
desnutrição e problemas de saúde. 
Durante palestra realizada no Centro 
Empresarial de Altamira, no Pará, Re-
belo contou que visitou a tribo indígena 
de Surucucu, em Roraima, em 2000, 
quando era presidente da Comissão 
de Relações Exteriores e de Defesa 

Nacional.

Deputados estaduais
A Assembleia Legislativa do Amazo-

nas (Aleam) realiza amanhã, dia 1º, no 
Plenário Ruy Araújo, às 9h, a solenidade 
de posse dos 24 deputados estaduais 
do Amazonas e eleição da nova Mesa 
Diretora. Dos 24 deputados estaduais, 
14 são parlamentares que conseguiram 
se reeleger, os outros dez assumem pri-
meiro mandato na função. Logo após 
a posse, os parlamentares elegerão 
a nova Mesa Diretora da Casa para o 
biênio 2023-2024. A expectativa é de 
que no comando da Aleam continue 
o deputado estadual Roberto Cidade 
(União Brasil), que conta com o apoio 
da base governista.

Sem mandato
Prestes a deixar o cargo de depu-

tado federal, Marcelo Ramos (PSD) 
afirmou, em resposta a um seguidor 
no Instagram, que está desistindo da 
política. O parlamentar, que se mudou 
do Amazonas e está tocando projetos 
empresariais no Sudeste do país, disse 

que continuará fazendo política como 
cidadão.

Ramos foi eleito deputado federal em 
2018 e teve uma ascenção meteórica 
em Brasília. Nos dois primeiros anos, foi 
o presidente da Comissão da Reforma 
da Previdência – a principal pauta do 
Congresso Nacional. No terceiro ano de 
mandato, foi eleito vice-presidente da 
Câmara Federal na chapa encabeçada 
por Arthur Lira (PP-AL).

Incra
O ex-senador João Pedro (PT) vai as-

sumir uma diretoria na sede do Institu-
to Nacional de Colonização e Reforma 
Agrária (Incra), em Brasília, autarquia 
vinculada ao Ministério do Desenvolvi-
mento Agrário (MDA). A nomeação deve 
sair no início de fevereiro.

O político, que já foi superintendente 
do Incra Amazonas no primeiro governo 
de Lula, teve o nome confirmado pelo 
próprio ministro Paulo Teixeira, durante 
uma ligação telefônica para o deputado 
federal José Ricardo (PT) – no momento 
em que ele fazia sua prestação de contas 
do mandato no último dia (28).

Preço do combustível
O novo presidente da Petrobras, Jean 

Paul Prates, afirmou, ontem, que o preço 
dos combustíveis é um “assunto de go-
verno”. O novo gestor da empresa deu a 
declaração após a abertura do workshop 
mundial do Programa de Aceleração do 
Empreendedorismo Regional (REAP) do 
Massachusetts Institute of Technology 
(MIT), que aconteceu no Rio de Janeiro.

A declaração vem em linha com o que 
Prates afirmava ainda antes da posse. O 
tema dos preços dos combustíveis, para 
ele, não deve ser tratado pela Petrobras, 
mas pelo governo e suas autarquias, 
como a Agência Nacional do Petróleo, 
Gás Natural e Biocombustíveis (ANP)..

Busca preço 
O ‘Busca Preço’, instrumento virtual 

desenvolvido pela Secretaria do Estado 
da Fazenda (Sefaz), possibilita a consulta 
em toda a capital, pelo espaço de tempo 
de 7 dias, dos melhores preços. Ótimo 
aliado para a compra do material escolar 
nesse período, pode trazer economia de 
até 2.000%. Tomando como base uma 
lista contendo 14 itens, que normalmente 
compõem a relação solicitada pelas es-
colas, os valores mais baixos ficaram em 
torno de R$ 104,54, já a mais cara atingiu 
o custo total de R$ 1.962,36.

Benefício próprio
O ministro das Comunicações do go-

verno Lula, Juscelino Filho, direcionou R$ 
5 milhões do orçamento secreto para as-
faltar uma estrada de terra que passa em 
frente à sua fazenda, em Vitorino Freire 
(MA). A propriedade também abriga uma 
pista de pouso para seu avião particular 
e um heliponto. 

A pedido de Juscelino, os recursos fo-
ram parar na cidade que tem a irmã dele 
como prefeita. A empresa contratada 
pelo município para tocar a obra é de 
um amigo de longa data. E o engenheiro 
da Companhia de Desenvolvimento dos 
Vales do São Francisco e do Parnaíba 
(Codevasf) que assinou o parecer auto-
rizando o valor orçado para a pavimen-
tação foi indicado por seu grupo político.

Visita a laboratórios de ciências da Ufam
Estudantes da Escola Estadual (EE) Professora Myrthes Marques Trigueiro, da Zona Leste de 

Manaus, visitaram dois laboratórios de ciências no Instituto de Ciências Biológicas (ICB), da Uni-
versidade Federal do Amazonas (Ufam). Acompanhados de professores, os alunos estiveram no 
laboratório de Anatomia Humana e Embriologia, onde assistiram a diferentes aulas sobre o fun-
cionamento do corpo humano e demais práticas biológicas.

O programa Residência Pedagógica integra uma parceria entre a Secretaria de Estado de Educa-
ção e Desporto e a Ufam, com o objetivo de aproximar estudantes da rede estadual ao ambiente 
científico da universidade, além de promover a interação entre alunos dos cursos de Ciências 
Biológicas que estão finalizando a graduação e já se preparam para a docência. 

O estudante Guilherme Aguiar, de 12 anos, que está cursando o 7º ano do Ensino Fundamental, 
participou da atividade, que aconteceu na sexta-feira (27), e descreveu a visita aos laboratórios, 
afirmando que agora tem uma nova carreira em mente, a de cientista. “Muito legal essa experi-
ência, nos explicaram muita coisa. Nunca tinha participado de visitas desse tipo. Gostei muito, eu 
queria ser policial, mas agora estou em dúvida”, contou o jovem.

Ao aplicativo Sasi, que disponibiliza agendamento e praticidade para 
atendimento nas quatro unidades móveis do Pronto Atendimento 
ao Cidadão (PAC) e unidades fixas. O app está disponível para ser 
baixado em celulares com sistemas Android e IOS e é gratuito. Os 
agendamentos são abertos todas as quintas, por volta das 10h30. O 
PAC foi instituído com a finalidade de concentrar, simplificar e agilizar 
o atendimento dos serviços públicos à comunidade.

DIVULGAÇÃO REPRODUÇÃO

DIVULGAÇÃO

À primeira-dama Rosângela da Silva, a Janja, que publicou em suas redes 
sociais uma foto em que ela calça sandálias importadas, cujo valor é de qua-
se três salários mínimos. Durante um encontro com o influenciador Adilson 
dos Santos Júnior, conhecido como AD Júnior, a esposa do presidente Lula 
escolheu as sandálias Oasis Sandal, da Hermès, que custa 625 euros (aproxi-
madamente R$ 3.525). Há poucos meses, o presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) defendia que a classe média aprendesse a viver apenas com o necessário.
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Apenas uma sandália?

Cláudio HumbertoEditorial Com André Brito e Tiago Vasconcelos

A vida humana é movida por mentiras 

A ministra do Meio Ambiente e Mudança do Clima, Marina 
Silva, afirmou, em evento do Fórum Econômico Mundial, 
em Davos, Suíça, que 120 milhões de pessoas passariam 
fome no Brasil de hoje. No dia seguinte, Marina reviu 
seus dados e disse que eram 33 milhões de brasileiros 
passando fome. O número foi confirmado pelo presidente 
Lula, no Uruguai, no dia 25 deste mês. Com tanta gente 
passando fome no Brasil, como justificar que a primeira-
-dama, Rosângela da Silva, a Janja, ostente sandálias que 
custam cerca de R$ 3.525,00? Mesmo para alguns de 
seus correligionários, a atitude é um símbolo poderoso 
demais. Um símbolo, talvez, negativo.

Talvez as Oasis Sandal Hermès da Janja estejam dentro 
do orçamento do casal presidencial, ainda assim o casal 
Lula e Janja é observado de maneira especial pelo povo 
brasileiro. É, de alguma forma, referência, pelo menos para 
boa parte desse povo. Desfilar com sandálias que custam 
625 € diante de um povo que equilibra o orçamento com 
um salário mínimo de R$ 1.320,00 (que, aliás, não compra 
nem um lado da tal sandália), parece, para usar um termo 
cunhado pelo próprio Lula, um gesto aloprado.

O Brasil não tem 120 milhões de pessoas passando 
fome. Talvez nem sejam 33 milhões de brasileiros pas-
sando fome, mas a insegurança alimentar ainda é, sim 
um problema sério no país. Mesmo entre os que não 
passam fome, a pobreza, a escassez material é bastan-
te concreta e se reflete na qualidade e expectativa de 
vida do brasileiro. O Brasil precisa gerar mais riqueza e 
distribuí-la muito melhor. Ainda somos desiguais demais, 
uns poucos com sandálias francesas de R$ 3,5 mil, muitos 
com as japonesas, de R$10.

A vida humana é, também, 
movida por mentiras. Não im-
porta a idade, o sexo, o tipo 
de sociedade, o espaço e o 
tempo, a cultura de produzir 
falsa realidade existiu, existe 
e existirá como respostas aos 
fenômenos sociais e natu-
rais; como uma brincadeira, 
uma fuga da verdade, um re-
fúgio de dor ou uma estraté-
gia de visibilidade diante dos 
valores do mercado e como 
instrumento de maldade.

O ser humano, antes de 
nascer, já é encantado por 
mentiras. Se a criança for 
menina, a vestimenta ideal 
é a de cor de rosa, pois fica 
“bem” essa cor para menina; 
mas, se for menino, a cor azul 
é “perfeita” para a criança 
masculina. Isso, de fato, não 
passa de uma invenção, ob-
jetivo tolo de misturar a cor 
de roupa com gênero!

As crianças são bombar-
deadas por mentiras: bruxas 
malvadas, cinderelas lindas 
e bondosas, os super-heróis 
que salvam a terra, príncipes 
lindos encantados, inúme-
ros desenhos animados com 
animais que falam e agem 
como humanos; há um pa-
pai Noel que dá presentes a 
quem é boazinha e tem até 
coelho branquinho com ovos 
doces. Tudo isso é, de fato, 
só invenção.

A chamada adolescência 
já é uma baita mentira para 
dizer que o ser humano não 
é criança nem adulto, para 
que todas inquietações dos 
jovens Homo Sapiens sejam 
tratadas como crises de 
identidade, mas é, também, 
o momento fértil para outras 
falsidades criadas, como a 
beleza estética padrão, como 
acreditar em amor perfeito e 
na ideia de que o jovem é a 
negação dos valores sociais, 
quando na verdade, é apenas 
mais uma faceta de vidas 
modeladas.

Nem na fase adulta o ho-
mem deixa de cultivar menti-
ras, pelo contrário, há inúme-
ros profetas e propagadores 

de divindades inventadas, 
como a ideia de um Deus 
que não se vê, nasceu de uma 
mulher virgem, criou tudo 
que existe, mas no sétimo 
dia da criação resolve des-
cansar, ele mora no Céu, lá 
em cima, lugar expressado 
como paraíso que ninguém 
vivo conheceu.

O  casamento, um contrato 
com registro em cartório, é 
tratado como sinônimo de 
felicidade e fidelidade, uma 
bela mentira. O consumo de 
bens é definidor de caráter. 
A publicidade é um campo 
fértil da mentira. Refrigeran-
tes são sinônimos de amor, 
união familiar; os cigarros são 
vendidos como símbolos da 
maturidade, independência 
e felicidade.

Nem na velhice o homem 
deixa de cultuar mentiras. 
A terceira Idade é “vendida” 
como a melhor idade, não im-
porta a dificuldade de loco-
moção, as doenças crônicas, 
a perda de massa muscular 
e da qualidade da visão, há 
sempre uma mentira lançada 
advertindo que a velhice é a 
melhor idade do ser humano.

A política é um campo pri-
vilegiado da mentira. Ela é 
uma grande invenção huma-
na para que os contrários se-
jam tolerados ou para que os 
adversários convivam dentro 
de regras, mas é também 
um meio onde governantes 
são vendidos com embala-
gens de salvadores da pá-
tria, de pais dos pobres, de 
casais perfeitos, de pessoas 
de Deus, de excelentes ges-
tores e atraem milhões de 
seguidores.

Talvez a mentira seja mais 
atrativa do que o mundo 
real. Talvez a vida humana 
seja uma grande narrativa de 
mentiras. Mas, sem dúvida, 
a mentira é poderosa. De 
tal  forma, que fez o Homo 
Sapiens acreditar que ele é 
o ser mais importante do 
planeta.

Mulher de secretário ganha cargo na pasta de Nísia

Invejável salário
Como diretora de Nísia, Ju-

liana vai ocupar um “cargo 
comissionado executivo” de 
sonho, com salário mensal 
ultrapassa os R$13 mil.

Cegonha
Juliana deve se afastar da 

função em breve. A “diretora 
de programa” indefinido está 
grávida. Será o seu quinto 
filho e de Fernandes.

Passe no RH
Ex-subsecretária de saú-

de de Cariacica (ES), Juliana 
deixou o cargo após criticar 
decisão da prefeita Cinthia 
Ribeiro. Foi exonerada.

Tudo na normalidade
Questionado pela colu-

na a respeito da nomeação, 
o Ministério da Saúde não 
explicou as dúvidas sobre a 
legalidade ou moralidade da 
boquinha.

Abaixo-assinadoanti-Pa-
checo tem 600 mil nomes

O abaixo-assinado “Pache-
co não” se aproxima das 600 
mil assinaturas, após menos 
de três dias desde a criação. 
O documento, publicado na 
plataforma Change.org, tem 
manifesto contra a recon-
dução de Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG) à Presidência do 
Senado. A petição diz ser con-
tra o senador “pois ele se 
rendeu a Lula” e que “Lula 
é Pacheco, Pacheco é Lula 
e o Brasil é #PachecoNão!”. 
Os 81 senadores definem o 
presidente.

Sem amnésia
O abaixo-assinado também 

destaca função única ddo Se-
nado, que parece “esquecida” 
por Pacheco: fiscalizar o Su-
premo Tribunal Federal.

Fenômeno
Pouco depois de ser cria-

do, em menos de 24 horas, 
a petição contra Pacheco já 
tinha registrado quase 400 

mil assinaturas.

Pressão
A mobilização online contra 

a reeleição de Pacheco tam-
bém ganhou as redes sociais. 
No Twitter, a #PachecoNão já 
atingiu milhões de contas.

Caso raro
O senador Eduardo Girão 

(Pode-CE), candidato a presi-
dente da Casa, comemorou os 
100% de presença nas sessões 
do Senado, desde que tomou 
posse: “encaro esse trabalho 
como missão de vida”, disse.

Se matasse...
Após quase 40 anos, Roberto 

Requião trocou o MDB pelo 
PT, mas não anda muito feliz. 
Diz que já ouviu no partido 
que o PT não precisava dele. 
“Foi um erro meu?”, refletiu 
aparentemente arrependido.

Fiel será outro
O bloco do PL, PP e Repu-

blicanos representa 23 votos 
para a campanha de Rogério 
Marinho, candidato a presi-
dente do Senado. Mesmo nú-
mero dos votos de PSD, PT e 
PDT, Rede e PSB para Rodrigo 
Pacheco.

Passou a boiada
O ex-governador de Per-

nambuco Paulo Câmara deve 
se juntar ao rol de políticos 
que ignoram a Lei das Estatais. 
Cria do PSB, Câmara deixou o 
partido e deve assumir o Banco 
do Nordeste (BNB).

Ex-PFL e ex-PMDB
Com 12 senadores no União 

Brasil e 10 no MDB, os partidos 
devem ser fiéis da balança na 
eleição para o comando do Se-
nado. O Podemos, do senador 
e candidato a presidente Edu-
ardo Girão (CE), tem 6 votos.

Indicativo
Dados do Google Trends, que 

mede o interesse por temas na 
internet, indica que o assunto 
o político de sexta (27), no 

Juliana Ramos Bruno garantiu um ótimo cargo de direção no Ministério da Saúde. Ela é mulher 
de Nésio Fernandes, secretário de Atenção Primária à Saúde da mesma pasta do governo petista. 
Foi nomeada como Diretora de Programa da ministra da Saúde, Nísia Trindade, sem que a ministra 
tenha oferecido maiores detalhes do tal programa, no ato do Diário Oficial da União. Sem chamar 
atenção, a nomeação não foi assinada por Nísia, mas pelo petista Rui Costa ministro da Casa Civil.

Brasil, foi Michelle Bolsonaro, 
que voltou ao País após um 
mês nos Estados Unidos.

Intensa amizade
Não satisfeito com a tatua-

gem que fez para Alvaro Dias 
(PR), Jorge Kajuru (Pode-GO) 
mandou colocar uma placa na 
porta do gabinete homenage-
ar o correligionário: “histórico 
e inigualável”, diz.

Meio milhão de famílias
O governador de São Paulo, 

Tarcísio de Freitas, anunciou o 
início das obras de um comple-
xo de apartamentos em San-
tos para abrigar mais de 570 
mil famílias e dar abrigo aos 
que vivem em locais de risco.

Pensando bem...
...R$43 bilhões sumiram e 

ninguém foi preso.

PODER SEM PUDOR
Cara-de-pau à mineira?
O general Costa e Silva foi 

fulminado por uma trombose, 
em agosto de 1969, e os mi-
litares ficaram inquietos: não 
queriam empossar o vice civil, 
Pedro Aleixo. Outro mineiro 
ilustre, José Maria Alkmin, 
telefonou ao vice: “É preciso 
resistir. Volte para Minas e 
vamos organizar um contra-
golpe.” Não adiantou: Aleixo 
não tomou posse. Tempos 
depois, Alkmin foi procurado 
pelo general Sizeno Sarmen-
to, comandante do II Exército, 
com a gravação do telefonema 
a Aleixo. Alkmin não perdeu a 
naturalidade: “Esse (Renato) 
Azeredo (deputado do PSD, 
como ele) é terrível! Sabia que 
imitava minha voz com per-
feição, mas desta vez ele foi 
muito longe!”

DIVULGAÇÃO
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Wilson Lima assina convênio 
para rede estadual de ensino
Com a parceria firmada, 
mais de 360 alunos do 
Governo do Amazonas 
têm vagas garantidas 
para cursar o ensino 
médio da escola técnica 
de excelência

O governador Wilson Lima 
assinou, nesta segunda-
-feira (30), um convênio 
com a Fundação Matias 

Machline (FMM) que garante mais 
de 360 vagas para alunos da rede 
estadual ingressarem no Ensino 
Médio técnico ofertado pela esco-
la. Na oportunidade, o governador 
do Amazonas visitou as dependên-
cias da instituição acompanhado 
de dez alunos oriundos de escolas 
públicas que ingressaram este ano 
na fundação, conhecendo espaços 
e laboratórios e inaugurando uma 
sala tecnológica.

“Isso daqui é um avanço que a 
gente dá ao ensino do Estado do 
Amazonas, trazendo alunos para 
cá, para uma instituição como essa, 
de alto nível e de excelência. Essa 
é uma parceria importante que a 
gente está fazendo aqui com essa 
fundação, que está há 36 anos no 
Estado do Amazonas, e a gente 
dispensa comentários sobre os re-
sultados positivos que ela teve. E 
a gente também oportuniza aos 
nossos alunos da rede pública de 
ensino que também tenham acesso 
a esses laboratórios, aulas teóricas 
e todo conhecimento que é produ-
zido aqui”, declarou Wilson Lima.

Referência em educação, com 

Secretariado estadual esteve 
presente na assinatura do convê-
nio pelo governador Wilson Lima

excelência há mais de três déca-
das, a Fundação Matias Machline 
(FMM) atua com o objetivo de pro-
mover a transformação social por 
meio do ensino. 

“Essa oportunidade que o gover-
nador Wilson Lima e a secretária 
Kuka Chaves (da Secretaria de Edu-
cação e Desporto) estão oferecen-
do para os alunos da rede pública 
é para que eles conquistem vagas 
nas universidades de excelência do 
Brasil e, uma vez formados, pos-
sam gerar riquezas e, quem sabe, 
mudanças para o Brasil”, destacou 
o diretor-executivo da FMM, Sung 
Song.

Segundo a secretária Kuka Cha-
ves, nos próximos três anos, se-
rão, aproximadamente, 1.400 alu-
nos beneficiados com a parceria, 
com possibilidade de expansão. 
“Esse é um projeto que atenderá 
a capital, mas existe um estudo 
em andamento para que a gente 
possa atender também alunos do 
entorno (da capital) e, quem sabe, 
do interior do Amazonas”, revelou. 

Convênio
Com o acordo, serão disponibili-

zadas pela FMM um total de 368 
vagas para alunos da rede estadual 
que concluíram o ensino funda-

mental, em 2022 e ingressarão no 
Ensino Médio em 2023. A seleção 
dos estudantes será coordena-
da pela Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto e terá como 
critérios de escolha alunos do 9º 
ano do Ensino Fundamental com 
a melhor média geral em 2022 na 
rede estadual; idade máxima de 15 
anos; e percentual de frequência 
acima de 85%, também no ano 
letivo de 2022.

Conforme critérios, segundo o 
governo do Estado, para essa pri-
meira seleção de 368 estudantes 
que ingressam no ensino médio da 
Fundação já na próxima semana, o 
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David Almeida se reúne com TJAM 
e MP-AM e reforça transparência

Joana Darc impõe a empresas 
que denunciem crimes sexuais

Divulgação

O prefeito David Almeida e sua comitiva discutiram ações com as autoridades estaduais

O prefeito de Manaus, David 
Almeida (Avante), acompanhado 
pelo procurador-geral do Municí-
pio (PGM), Ivson Coêlho, e o titular 
da Casa Civil, Rafael Bertazzo, se 
reuniu, na manhã desta segunda-
-feira (30), com representantes do 
Ministério Público do Amazonas 
(MP-AM) e do Tribunal de Justiça 
do Amazonas (TJAM), visando  a 
ressaltar o compromisso da ges-
tão com a transparência das ações 
municipais.

“Iniciamos esta semana visitan-
do essas duas importantes ins-
tituições do nosso Estado para 
apresentar um balanço do que 
já foi realizado e o que estamos 
planejando para a nossa gestão 
municipal. Temos a ciência que é 
fundamental preservar a transpa-
rência na administração pública, e 
encontros como esse só ressaltam 
o nosso compromisso em transfor-
mar a realidade da nossa cidade e a 
vida da nossa população”, enfatizou 
o prefeito.

A primeira visita do dia aconte-
ceu na sede do MP-AM, onde a 
comitiva da Prefeitura de Manaus 
conversou com o procurador-geral 
de Justiça, Alberto Rodrigues do 
Nascimento Júnior.

Logo depois, o prefeito David Al-
meida se reuniu com a presidente 
do TJAM, a desembargadora Nélia 
Caminha Jorge, e os desembarga-
dores Joana dos Santos Meirelles, 
Jomar Ricardo Saunders Fernandes, 
Luiza Cristina Nascimento da Costa 
Marques e Cezar Bandeira.

O prefeito de Manaus salientou que 
2023 será um ano de transformações 
para a capital do Amazonas devido às 
inúmeras obras que irão acontecer 
em diversas zonas da cidade.

“Estamos planejando um ano his-
tórico para a cidade de Manaus. Já 
demos a ordem de serviço para a 
construção dos viadutos Rei Pelé, 

lá na Bola do Produtor, e do pre-
feito José Fernandes, na avenida 
das Torres. Além disso, teremos o 
parque Gigantes da Floresta, o mi-
rante Lúcia Almeida e a Ilha de São 
Vicente, o mirante Rosa Almeida, no 
Encontro das Águas. Tudo isso ainda 
se junta à construção de 16 novas 
Unidades de Saúde Básica tipo 4, seis 
novas Creches, reforma de mais de 
50 escolas, entrega de novos Cras e 
Creas. Com todas essas ações, te-
nho certeza que Manaus dará um 
grande salto rumo à moderniza-
ção dos seus serviços, e o grande 
beneficiário disso tudo é a nossa  
população”, finalizou.

 Em cumprimento à Lei nº 6.198, 
de 03 de janeiro de 2023, criada 
pela deputada estadual Joana 
Darc (União Brasil), pessoas físi-
cas ou jurídicas, de direito público 
ou privado, por meio de seus 
administradores e gestores, de-
vem comunicar às autoridades 
policiais a ocorrência ou indícios 
de fatos que configurem crimes 
contra a dignidade sexual cujas 
vítimas ou autores sejam funcio-
nários ou prestadores de serviços 
sob sua chefia ou comando.

De acordo com a parlamentar, a 
lei tem por objetivo instituir mais 
um mecanismo de enfrentamen-
to à impunidade de crimes con-
tra a dignidade sexual, conforme 
Código Penal, cujo autor do fato 
ou a vítima seja funcionário(a) ou 
prestador(a) de serviço de esta-
belecimento público ou privado 
localizado no âmbito do Estado 
do Amazonas.

“É constante o número de casos 
de crimes cibernéticos envolven-
do exposição, em redes sociais, 
de imagens pornográficas de 
mulheres sem o consentimento 
destas, praticadas por funcioná-
rios de empresas, cujas vítimas 
também trabalham no mesmo 
local.”, explica Joana Darc.

Em seu Art. 1º, § 2º, a Lei institui 

que a comunicação deverá ser 
realizada por quaisquer meios 
disponibilizados pela Polícia Civil 
do Amazonas, no prazo de até 
48 horas após a ciência do fato. 
Quando o crime for praticado 
contra mulher ou contra a criança 
ou adolescente, a comunicação 
também deverá ser feita, em 
até 72 (setenta e duas) horas, 
ao Departamento de Política 
de Enfrentamento à Violência 
contra as Mulheres do Estado, à 
Secretaria ou Coordenadoria da 
mulher do município e Ministério 
Público do Amazonas; e ao De-
partamento de Polícia da Criança 
e do Adolescente do Amazonas, e 
Conselho Tutelar do município e  
ao Ministério Público do Amazo-
nas, respectivamente, para que 
sejam tomadas as providências 
cabíveis.

O descumprimento da Lei en-
sejará a sua responsabilização 
administrativa ou de seus diri-
gentes, em conformidade com 
a legislação aplicável, e sujei-
tará o infrator, quando pessoa 
física ou jurídica de direito pri-
vado: Advertência, quando da 
primeira autuação da infração; 
e Multa, a partir da segunda au-
tuação, fixada entre R$ 5.mil  e  
R$ 100 mil.

JUSTIÇA ALEAM 

aluno com maior nota teve 9,98, a 
menor foi de 9,59.

“Primeiramente, é uma oportu-
nidade incrível, porque aqui não 
vamos sair só com o ensino médio, 
vamos sair com o ensino técnico, 
e a gente já vai estar preparado 
para o trabalho. É uma chance que 
o governo está dando de expandir 
nossa carreira e criar nosso futuro. 
É uma chance não só para mim, 
mas para diversos alunos”, comen-
tou Marcos Gabriel da Rocha, 15, 
selecionado para o curso médio 
técnico em informática, acrescen-
tando que nem acreditou quando 
soube da notícia pela mãe.

Caso não haja interesse por parte 
do aluno, o estudante subsequente 
com a melhor nota será convocado. 
Em caso de empate, o desempate 
será pela melhor nota na disciplina 
de matemática.

A inserção dos alunos no Ensino 
Médio técnico da Fundação Matias 
Machline, tradicionalmente, é feita 
por meio de processo seletivo. Para 
o ano letivo de 2023, por exemplo, 
o edital foi lançado pela unida-
de de ensino em novembro de 
2022, quando 313 alunos oriundos 
da rede pública de ensino foram 
contemplados, sendo 295 vagas 
destinadas para alunos com renda 
familiar bruta mensal inferior a R$ 
4 mil e 18 vagas para alunos com 
renda familiar bruta mensal supe-
rior a R$ 4 mil.

Na FMM, além do ensino e da 
educação de excelência, os alunos 
contam com quatro refeições por 
dia, kits de fardamentos todos os 
anos, livros didáticos, atendimento 
médico, odontológico e psicopeda-
gógico durante os três anos que 
passam na fundação.
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PL visa à 
prisão de 
quem recusar 
vacina

SAÚDE

O Projeto de Lei (PL) do 
senador Angelo Coronel 
(PSD-BA) tramita atual-
mente no Senado e prevê 
uma pena de até oito 
anos de prisão a quem 
não se submeter à vaci-
nação obrigatória em si-
tuação de emergência de 
saúde pública sem justa 
causa. O PL foi apresen-
tado em 2020, durante 
a pandemia da Covid-19.

O projeto prevê a in-
clusão de um artigo no 
Código Penal que pas-
saria a punir com prisão 
de um a três anos quem 
“omitir-se ou contrapor-
-se, sem justa causa, na 
condição de pais ou res-
ponsáveis legais, à va-
cinação obrigatória de 
criança ou adolescente, 
em situação de emer-
gência de saúde pública”.

A proposta também 
prevê pena de dois a 
oito anos de prisão, com 
multa, a quem não se 
vacinar em situação de 
emergência de saúde 
pública. A mesma puni-
ção é destinada a quem 
espalhar “notícias fal-
sas” sobre as vacinas 
“ou sobre sua eficácia” 
e a quem desestimular a 
vacinação. Caso o agente 
seja funcionário público, 
a pena é dobrada.

Apesar da intenção do 
congressista, o projeto 
tem sido amplamente 
reprovado em uma en-
quete disponível no site 
do Senado. De um to-
tal de 128 mil votantes, 
118 mil votaram contra 
a proposição e só 10 mil 
apoiaram o projeto, o 
equivalente a pouco mais 
de 8% de aprovação.

O PL, com número 
5555, recebeu a mais re-
cente atualização do mês 
passado, quando passou 
pela Secretaria Legislati-
va do Senado Federal e 
teve a continuidade de 
tramitação confirmada. 
Desde maio de 2021, o 
projeto tramita com os 
PLs 13/2021, 15/2021, 
25/2021, 505/2021 e 
1140/2021.

Golpistas depredando patrimônio público 

Justiça Federal bloqueia bens de 40 
presos pelos atos golpistas no DF

Os bens de mais de 40 presos pe-
los atos golpistas no dia 8 de janeiro 
foram bloqueados pela Justiça Fede-
ral do Distrito Federal. Estima-se, no 
momento, que os danos provocaram 
prejuízo em R$ 18,5 milhões.

A decisão foi obtida no âmbito da 
segunda ação cautelar movida pela 
Advocacia-Geral da União (AGU), a 
fim de assegurar o ressarcimento aos 
cofres públicos, em caso de posterior 
condenação definitiva dos envolvidos

Com os 40 nomes agora incluídos 
em ações, ao todo 92 pessoas e sete 
empresas estão com os patrimônios 
bloqueados por financiarem ou parti-
ciparem dos atos antidemocráticos. O 
terceiro pedido cautelar de bloqueio 
de bens, movido pela AGU na sexta-

-feira (27), abrange outros 42 presos 
em flagrante e aguarda análise da 
Justiça.

Na decisão, o juiz federal Francis-
co Alexandre Ribeiro observou que 
a União juntou ao processo cópias 
dos autos de prisão e reconheceu 
existirem “fortes indícios, portanto, de 
que os referidos réus tenham parti-
cipado dos atos e das manifestações 
antidemocráticas que culminaram na 
invasão e na depredação multitu-
dinária das sedes oficiais dos Três 
Poderes da República, razão por que 
é absolutamente plausível a tese da 
União de que eles concorreram para 
a consecução dos vultosos danos ao 
patrimônio público, sendo passíveis, 
portanto, da bastante responsabili-

zação civil”.
Em 19 de janeiro, a AGU ampliou de 

R$ 6,5 milhões para R$ 18,5 milhões 
o pedido de bloqueio de bens de 
empresas e participantes dos atos. 
Nessa primeira ação, 52 pessoas e 
sete empresas estavam na lista para 
serem responsabilizadas e cobradas 
pelos danos ao Palácio do Planalto, 
Supremo Tribunal Federal (STF),  Se-
nado Federal e Câmara Federal.

A segunda ação, e agora deferida, 
aumentou em 40 pessoas o número 
de extremistas que devem arcar com 
os custos. De acordo com a AGU, as 
duas ações cautelares visam a as-
segurar que os bens dos acusados 
possam ser usados para ressarcir o 
patrimônio público

ATAQUE AOS TRÊS PODERES DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

GABRIELA BRASIL

 

A eleição para a presidência 
da Câmara dos deputados 
está marcada para aconte-
cer nesta quarta-feira (1º) 

e já conta com um favorito para 
ocupar o cargo: o deputado e atual 
presidente da Casa, Arthur Lira 
(PP). Ao EM TEMPO, deputados da 
bancada do Amazonas informaram 
que pretendem apoiar a reeleição 
do atual mandatário.

O deputado eleito Amom Man-
del (Cidadania) afirmou que Arthur 
Lira é o único candidato à pre-
sidência da Câmara federal que 
mostrou comprometimento com 
pautas relacionadas ao Amazonas, 
como a defesa da Zona Franca de 
Manaus (ZFM).

Amom também citou que Ar-
thur Lira se comprometeu com 
a regularização dos aeroportos 

A Câmara Federal deve 
tornar oficial a reeleição 
de Arthur Lira (PP) 
nesta quinta-feira (2), 
com  total apoio da 
bancada do Amazonas

do interior do Estado e com a 
independência da Suframa para 
a administração dos recursos da 
Zona Franca. Por essas razões, 
antecipou seu voto em Lira.

No dia 17 de janeiro, a bancada 
dos deputados do Amazonas se 
encontrou com Arthur Lira em Bra-
sília. Na reunião, os parlamentares 
do Estado levantaram as principais 
demandas do Amazonas, as quais 
receberam o comprometimento de 
Lira, e firmaram apoio à reeleição 
do atual presidente. Participaram 
do encontro os deputados Átila 
Lins (PP), Silas Câmara (Republi-
canos), Capitão Alberto Neto (PL), 
Amom Mandel (Cidadania), Fausto 
Júnior (UB) e Saullo Vianna (UB).

“Não é trocar voto por apoio, 
esse diálogo é normal. Nós, como 
bancada, entramos em um con-
senso. Nós esperamos ter as por-
tas abertas com a presidência da 
Câmara dos Deputados, caso Lira 
seja reeleito, e que tenhamos con-
dições de continuar defendendo 
não apenas a Zona Franca, mas 
todos os interesses do Estado”, 
afirmou Amom Mandel.

Nesse sentido, Amom destacou 
que não “faria sentido” votar em 
outra candidatura e que a compre-
ensão ao apoio à Lira é da bancada 
como um todo. No atual cenário, 

além de Lira, também disputa a 
eleição o deputado Chico Alencar 
(Psol).

Outro deputado da bancada 
que confirmou ao EM TEMPO 
seu voto no atual presidente foi 
Saullo Vianna (União Brasil).“Ele 
se comprometeu com as pautas do 
Amazonas, principalmente sobre a 
manutenção dos incentivos fiscais 
da ZFM“.

O deputado eleito Fausto Santos 
Jr (União Brasil) declarou que apoia 
a permanência de Lira na recondu-
ção das atividades parlamentares 
da Câmara dos Deputados. Para 
ele, “não existe” outa candidatura 
que não tenha apoiado Lula e com 
“uma postura neutra”.

“Esse é um retrato do importante 
papel que ele representa para os 
deputados federais. Ao contrário 
do presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, que se posiciona cla-
ramente a favor de Lula. Contra 
fatos não há argumentos, a prova 
disso é que, no Senado, o PL tem 
candidatura própria à presidência, 
enquanto na Câmara, apoia Arthur 
Lira”, disse.

O deputado federal Sidney Lei-
te (PSD) afirmou que apoiará a 
reeleição de Arthur Lira por en-
tender que sua candidatura reúne 
as demandas da população e por 

ser um nome que consolida di-
versos espectros ideológicos. “Ele 
representa uma frente ampla. Até 
porque, conseguiu reunir apoio, do 
PT ao PL”, afirmou o deputado.

Outro parlamentar da bancada 
do Amazonas que declarou apoio 
à candidatura de Arthur Lira foi o 
deputado Alberto Neto (PL), que 
destacou a importância da aproxi-
mação com com Lira em razão das 
discussões futuras sobre a reforma 
tributária na Câmara.

“Toda ajuda é muito importante 
durante essa batalha que será a 
discursão da reforma tributária, e 
o apoio do presidente da Câmara 
será fundamental para garantir-
mos a competitividade da Zona 
Franca de Manaus”, salientou. 

Apoio do Planalto
No atual cenário nacional, até 

mesmo partidos de oposição do 
governo passado, quando Lira teve 
amplo apoio do ex-presidente 
Jair Bolsonaro, passaram a firmar 
aliança com o mandatário da Casa. 

O Partido dos Trabalhadores e 
o atual presidente Lula (PT) já 
anunciaram publicamente o apoio 
a Lira em busca da reeleição, vi-
sando, segundo o diretório petista, 
a mais chances de governabilidade 
amistosa na Câmara Federal. 

Totalidade de deputados eleitos entende que reeleição de Arthur Lira é o melhor cenário para o Amazonas

Às vésperas de eleição, 
bancada do AM apoia Lira

O valor total que a AGU pede 
para ser bloqueado em ambas as 
ações, R$ 18,5 milhões, leva em 
consideração relatórios de estima-
tivas de danos apresentados nos 
três prédios.

Os documentos são elaborados 
a partir de informações da Polícia 
Civil do Distrito Federal (PCDF) e 
da decisão do ministro do STF Ale-
xandre de Moraes, que decretou 

a prisão preventiva dos acusados. 
A AGU aponta que eles “participa-
ram da materialização dos atos de 
invasão e depredação de prédios 
públicos federais, (…) tanto que, em 
meio a esses atos, foram presos em 
flagrante como responsáveis pelos 
atos de vandalismo nas dependên-
cias dos prédios dos Três Poderes da 
República e em face dos mesmos foi 
decretada prisão preventiva”.
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Governo do Amazonas entregará 2,2 mil 
cartões do Auxílio Estadual Permanente

A beneficiária do cartão, Dioneide Castro ao lado do governador do Amazonas

O Governo do Amazonas deu 
início, nesta segunda-feira 
(30), a uma nova fase de 
entrega do Auxílio Estadu-

al Permanente. Serão entregues 
mais de 2,2 mil cartões para famílias 
que passam a receber o recurso 
após atualização dos beneficiados, 
contemplando 300 mil famílias 
amazonenses com o crédito de 
R$ 150 mensais. O anúncio da nova 
fase foi feito no Centro Estadual 
de Convivência da Família (CECF) 
Teonízia Lobo, no bairro Mutirão, 
entre as zonas Leste e Norte.

O governador do Estado, Wilson 
Lima (União Brasil), ressaltou a im-
portância da entrega desses cartões. 
“As famílias que estão recebendo 
podem ir a um mercadinho, super-
mercado, farmácia e utilizar esse 
cartão, tanto na capital, quanto no 
interior, e o diferencial é que, em 
tempos anteriores, entregava-se a 
cesta básica para quem estava no 
interior, comprada na capital. Dessa 
vez, a compra, o dinheiro, circulam 
no município. Então, todos os me-
ses circula algo em torno de R$ 45 
milhões”, destacou.

O governador salientou que, assim 
que o recurso é liberado, todo dia 
15 de cada mês, nas primeiras 12h 
são utilizados 50% dos valores, em 
média; ou seja, algo em torno de R$ 
22  milhões, R$ 23 milhões entram, 
imediatamente, em circulação nos 
comércios locais.

Ainda segundo governador, o gesto 
de famílias que procuram o gover-
no estadual para devolver o auxílio 
por terem melhorado sua condição 

FINANCIAMENTO

Gasoduto de Vaca Muerta não 
vai precisar de financiamento

‘Busca Preço’ permite economizar 
na compra de material escolar

ROVENA ROSA/AGÊNCIA BRASIL

Haddad na mesa diretora na Fiesp

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, disse ontem 
(30), em reunião com diretores 
da Federação da Indústria do 
Estado de São Paulo (Fiesp), 
que as obras do gasoduto de 
Vaca Muerta, na Argentina, não 
deverão precisar de financia-
mento do Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES).  

Para Haddad, é de grande im-
portância que o Brasil tenha 
bons parceiros, no interesse de 
fomentar ainda mais as injeções 
de investimentos. “Acho que em 
alguns casos específicos, como 
é o caso do potássio e do gás 
argentino, faz sentido a gente 
pensar em parcerias que somem 
pelos dois países, sem criar ne-
nhum tipo de conflito, até por-
que são projetos sustentáveis 
do ponto de vista econômico 
e que eventualmente nem de-
vem precisar de financiamento 
público. Acho que Vaca Muerta 
mesmo é um projeto que talvez 
dispense esse tipo de financia-
mento”, disse.

Haddad diz ter conversado 
com o setor químico e, assim 
que concluído, não deverá fal-
tar demanda para o gás ar-
gentino. “Com a queda da pro-
dução de gás da Bolívia, não 
vai faltar demanda de gás no 

Brasil, mesmo que a gente 
não desperdice mais o gás do  
pré-sal”, ressalta.

Meio Ambiente
Vaca Muerta é uma forma-

ção geológica com mais de 30 
mil quilômetros quadrados. 
Segundo dados oficiais mais 
recentes, a produção atual é 
de 304 mil barris de petróleo 
por dia e 78 milhões de metros  
cúbicos de gás.

Os conflitos ambientais na 

região não são novos, mas a 
discussão ganha força com os 
anúncios de expansão da explo-
ração pelo governo argentino. 
Grupos indígenas são os prin-
cipais impactados.

Segundo publicação da Car-
bono News, especializada em 
divulgação científica da área 
ambiental, diferentemente de 
outras formações geológicas, o 
petróleo e o gás nessa região 
estão em rochas a 4 mil metros 
de profundidade.

A Secretaria do Estado da 
Fazenda (SEFAZ) criou o apli-
cativo ‘Busca Preço’, que pos-
sibilita a consulta em toda a 
capital pelo espaço de tempo de 
sete dias. A ferramenta virtual 
pode ser utilizada para evitar 
o deslocamento pela cidade e 
facilitar a economia na hora de  
fazer compras.

Na última sexta-feira (27), os 
especialistas da SEFAZ consul-
taram o valor dos itens: mochila, 
caneta, caderno de uma matéria, 
caderno de dez matérias, ca-
neta, lápis, livro didático, régua, 
bloco de anotações, corretivo, 
marca texto, apontador, borra-
cha e estojo. A lista completa 
com os valores mais baixos ficou 
em torno de R$ 104,54, já a mais 
cara atingiu o custo total de R$ 
1.962,36.

A pesquisa de custo foi reali-
zada direto no site da Secretaria 
de Fazenda, www.sefaz.am.gov.
br, colocando-se individualmen-
te o nome de cada item constante 
na relação de material escolar de 
uma rede particular de ensino 
para quem está matriculado no 
2°ano do ensino médio. “O Busca 
Preço foi desenvolvido pelo Go-
verno do Amazonas para facilitar 
a pesquisa de qualquer item ad-
quirido com nota fiscal. Tão logo 
a empresa emita o documento, a 
informação vai para base de da-
dos da Sefaz, e, em segundos, fica 

disponível para qualquer um que 
acesse a ferramenta. Há também 
a disponibilização dos valores 
mais recentes e com os preços 
mais vantajosos de uma forma de 
fácil identificação. Ao lado desses 
valores, a Secretaria de Fazenda 
colocou a figura de um foguinho, 
destacando que esta operação 
é a mais recente”, explicou o 
chefe do departamento de Tec-
nologia da Informação, Rodrigo  
Albuquerque.

O técnico enfatizou, ainda, que 
não existe periodicidade para a 
utilização da ferramenta, mas 
é possível especificar a data da 
procura, assim como a região 
geográfica, a fim de facilitar o 
acesso pelos possíveis clientes. 
“Os interessados podem consul-
tar pelos itens comprados recen-
temente, nas últimas 24 horas, 
48 horas e até 7 dias. A Sefaz 
criou esse limitador para que o 
internauta tenha a maior chance 
de encontrar o produto na pra-
teleira, já que, em muitos casos, 
após essa data, muitos produtos 
já foram vendidos. Também cria-
mos filtros por localização que 
delimitam a área em: 2 km, 5 km, 7 
km, 10 km ou a cidade inteira. Isso 
facilita o acesso para pessoas 
que não têm condução própria, 
quem utiliza o sistema de trans-
porte coletivo prefere comprar 
todos os artigos perto de casa”,  
esclareceu Rodrigo.

APLICATIVO

socioeconômica mostra a genero-
sidade dos amazonenses e o re-
sultado positivo de políticas sociais 
do Estado, como financiamento a 
empreendedoras, oportunidades de 
empregos no Sine Amazonas e cursos 
de qualificação pelo Cetam.

A quantidade de cartões a serem 
entregues faz parte, por exemplo, 

daqueles casos de famílias que não 
se enquadram mais nos critérios para 
receber o benefício e solicitaram que 
fossem retiradas da lista de atendi-
dos pelo programa.

Uma das beneficiadas pelo progra-
ma, Dioneide Castro, 39, moradora 
do bairro Jorge Teixeira, Zona leste, 
comenta o quanto o cartão vai ajudar 

na sua casa. “Eu pensei que fosse tro-
te. Eu estava fazendo hemodiálise na 
hora que ligaram e perguntaram para 
mim, só que eu pensei que não fosse 
verdade. Vai ajudar a comprar meu 
ranchinho para os meus filhos. Eu não 
trabalho. Meu marido trabalha, mas 
nem toda a vez dá para a gente estar 
comprando as coisas”, completou.

Em Tempo
Alex Pazuello e Diego Peres / Secom

Prazo de entrega
Ao todo, 2.245 cartões serão en-

tregues pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de Estado da 
Assistência Social (Seas), até o pró-
ximo sábado (04/02), das 8h às 15h, 
no Centro Estadual de Convivência 
da Família (CECF) Teonízia Lobo, no 
bairro Mutirão, entre as zonas leste 
e norte da capital.

Auxílio Permanente
O primeiro pagamento do Auxílio 

Estadual Permanente aconteceu em 
novembro de 2021. Os critérios para o 
recebimento do auxílio permanecem 
os mesmos. Entre eles: ser respon-
sável familiar com 18 anos de idade 
ou mais; famílias, preferencialmente, 
beneficiárias do programa Bolsa Fa-
mília e que se encontram em situação 
de pobreza ou extrema pobreza. A 
renda per capita familiar deve ser 
de até meio salário-mínimo.

Também possuem prioridade fa-
mílias em que há pessoa com defici-
ência e em que o responsável familiar 
é idoso, além daquelas chefiadas por 
mulheres. A quantidade de descen-
dentes – filhos, enteados, netos e 
bisnetos – também é critério para 
escolha dos beneficiários do auxílio.

O Auxílio Estadual Permanente é 
o maior programa de transferência 
de renda da história do Amazonas 
e garante segurança alimentar da 
população em situação de pobreza e 
extrema pobreza. Além de assegurar 
a dignidade de quem mais precisa, o 
programa impulsiona o aquecimento 
econômico de pequenos comercian-
tes, incrementando a economia dos 
62 municípios do Amazonas.
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Empresas anunciam demissões em 
massa de mais 40 mil empregos

A empresa holandesa Philips 
anunciou ontem (30) ao mer-
cado o corte de 6 mil fun-
cionários no mundo todo. Isso 

acontece quatro meses depois de a 
companhia demitir 4.000 colabora-
dores em outubro. 

Nesse sentido, o anúncio de corte 
de funcionários foi provocado por no-
vas perdas causadas por um grande 
recall de respiradores com defeito de 
fabricação.

O CEO da Philips, Roy Jakobs, disse 
em comunicado que a redução da força 
de trabalho da companhia acontecerá 
até 2025. “O ano de 2022 foi muito difícil 
para a Philips e nossos acionistas. Es-
tamos tomando medidas firmes para 
melhorar nossa eficácia e aumentar o 
rendimento com urgência”, declarou.

A companhia anunciou perdas lí-
quidas de € 105 milhões no quarto 
trimestre do ano passado e de € 1,605 
bilhão no conjunto do ano passado, 
em grande parte devido ao recall dos 
respiradores.

Em 2021, a companhia anunciou ao 
mercado um recall em todo o mundo 
dos aparelhos para tratar pessoas que 
sofrem de apneia do sono, e agora 
enfrenta uma série de ações judiciais 
nos Estados Unidos.

Sendo assim, a Philips tomou a de-
cisão drástica, porque os pacientes 
corriam o risco de sofrer “possíveis 
efeitos tóxicos e cancerígenos”, caso 
inalassem ou tragassem pedaços da 
espuma absorvente de som degradada 
dos dispositivos.

Microsoft 
Outra demissão em massa que po-

derá acontecer é com a Microsoft, con-

REPRODUÇÃO

Fachada do pédio da Philips

Pesquisa aponta que 49% da 
população quer mudar de emprego

Manaus é a 3ª melhor cidade para 
investir no setor do comércio 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Mão segurando a carteira de trabalho

Frente da capital de Manaus, com prédio e porto 

Spotify, aplicativo de música 

Pesquisa da consultoria Ro-
bert Half revela que 49% desejam 
buscar outro trabalho em 2023 - 
39% gostariam de trocar de área 
de atuação, segmento ou profis-
são. A entrevista foi feita com 1.161 
pessoas em todo o Brasil.

De acordo com a especialista 
em estratégia de carreira Ghiysa 
Benchimol, antes de tomar uma 
decisão, é importante refletir 
sobre essa mudança. Algumas 
coisas precisam ser feitas, como 
pensar nas possíveis dificuldades 
desse processo e considerar os 
períodos favoráveis para a re-
colocação.

“A decisão de trocar de empre-
go nem sempre é simples, mas 
é preciso ter coragem para to-
mar essa decisão. Fatores como 
a busca por melhores salários, 
conciliar vida pessoal e profis-
sional influenciam diretamente 
para mudar de carreira. Esse 
momento pode ser estressante, 
já que novos caminhos profis-
sionais trazem questões que 
não sabemos como lidar. No 
entanto, mudar de carreira, seja 
por vontade própria ou necessi-
dade, pode trazer muita alegria 
e esperança”, destaca.

A maioria dos 71% dos entrevis-
tados estão  em busca de salário 
mais alto e 51% querem mais 

qualidade de vida. Já 47% querem 
migrar de trabalho para uma realiza-
ção pessoal e 38% querem aprender 
algo novo. 

Ghiysa Benchimol ressaltou que 
quatro perguntas que se deve fazer 
para tomar a decisão de muar ou não 
de emprego em 2023.

“A primeira pergunta que a pessoa 
deve fazer é se há perspectiva de cres-
cimento na carreira no novo emprego. 
Às vezes você migra para um cargo 
inferior ao que atua porque vê a pos-
sibilidade de ser promovido dentro 
da corporação. Além disso, a pessoa 
deve se perguntar se a nova oportu-
nidade traz novos aprendizados ou 
será apenas uma estagnação. Isso é 

importante porque nem só o salário 
é suficiente a longo prazo. Mesmo 
que ele seja importante, não deve 
ser o único quesito para determinar 
se você vai trocar ou não de emprego. 
Pergunte-se também se o nível de 
desafio dentro da nova empresa está 
alinhado com as suas expectativas. 
E, por último, o ambiente de traba-
lho será agradável? Trabalhar em um 
campo hostil traz desânimo ao longo 
dos meses”, questiona.

Outra sugestão para quem está em 
busca de boas oportunidades: man-
tenha o perfil no Linkedin atualizado. 
“As oportunidades do setor empre-
sarial são mais atrativas”, enfatiza a 
especialista.

Subindo incríveis 26 pos-
tos entre 100 cidades, Ma-
naus atualmente é a tercei-
ra no ranking das melhores 
para se fazer negócios no 
comércio, segundo dados 
da Urban Systems, publi-
cados pela revista Exame, 
comparando-se os anos de 
2021 e 2022. A capital ama-
zonense fica atrás apenas 
de São Paulo e de Barueri 
(SP), deixando centros ur-
banos como Rio de Janei-
ro (RJ), Brasília (DF), Belo 
Horizonte (MG) e Fortaleza 
(CE) para trás.

No ano passado, a ca-
pital amazonense estava 
na 29ª colocação. Com um 
saldo de 7.434 empregos 

na área do comércio em 
2022, Manaus reduziu os 
impactos da pandemia 
em um dos setores mais 
afetados pela crise sani-
tária mundial, e a gestão 
do prefeito David Almeida 
impactou diretamente no 
resultado positivo.

Para a lista do ranking, 
foram analisados municí-
pios com mais de 100 mil 
habitantes, sendo esta a 
9ª edição da pesquisa que 
avalia mais de 60 quesitos e 
indicadores nas áreas eco-
nômicas. O estudo inclui 
analises de infraestrutu-
ra, logística, telecomuni-
cações, mobilidade urbana, 
transporte e saneamento.
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MUDANÇA DESTAQUE

Philips, Microsoft e Google 
estão entre as empresas 
globais que vão fazer 
cortes nos quadros de 
funcionário, em decorrência 
da situação atual no setor 
econômico do mundo

forme informou Satya Nadella, CEO da 
empresa de tecnologia. Ao todo, serão 
10 mil funcionários desligados com a 
intenção de realizar cortes nos gastos. 

A decisão da empresa de tecnologia 
foi influenciada pelas incertezas da 
economia atual. Em junho de 2022, 
cerca de 221 mil funcionários faziam 
parte do quadro da Microsoft em todo 
o mundo, conforme dados da Comis-
são de Valores Mobiliários dos EUA. Ao 
todo, 122 mil trabalhadores estavam 
concentrados nos Estados Unidos, 
compondo a maior parte da empresa.

Satya Nadella informou que a em-
presa está vulnerável à economia 
global. Em seguida, anunciou as de-
missões na Suíça, através do Fórum 
Econômico Mundial em Davos. “Es-
tamos vivendo tempos de mudanças 
significativas e, quando me encontro 
com clientes e parceiros, algumas coi-
sas ficam claras”, escreveu. 

A CEO da empresa também des-
tacou as influências causadas pela 
pandemia do coronavírus na inflação 
global. “Primeiro, quando vimos os 
clientes acelerarem seus gastos di-
gitais durante a pandemia, agora os 
vemos otimizar seus gastos digitais 
para fazer mais com menos”, informou. 

Os cortes seriam em apenas 5% dos 
funcionários, conforme indicou Na-
della. Os desligamentos acontecerão 
até o mês de março deste ano. O CEO 
destacou que essa não é uma decisão 
fácil para a empresa.

Outras demissões em massa
Neste ano, outras empresas da tec-

nologia também realizaram cortes de 
funcionários com a intenção de reduzir 
os custos. Após o período pandêmico, 
as demandas dos meios digitais dimi-
nuíram, após a retomada dos trabalhos 
presenciais.

Conforme indicado, a Amazon anun-

ciou que vai demitir cerca de 18 mil de 
seus funcionários. A Meta também 
disse que pretende realizar o corte 
de 11 mil de seus empregados, assim 
como a Salesforce, que anunciou o 
desligamento de 10% da sua equipe. 
Este é um ritmo inédito para as em-
presas tecnológicas, aumentando em 
649% desde 2022.

O Spotify também entrou na esteira 
de cortes, anunciando que deve demi-
tir 6% de seu efetivo de colaborado-
res, correspondendo a cerca de 600 
pessoas. Essa decisão se baseia em 
previsões de analistas que esperam 
uma recessão nos próximos meses, 
podendo afetar a receita em 2023.

Segundo dados de um relatório do 
serviço de streaming, atualmente a 
base de funcionários é composta por 
9.808 pessoas em todo o mundo, nú-
mero que será reduzido para 9.208 nos 
próximos dias. A companhia calcula 
que desembolsará até 45 milhões de 
euros, cerca de R$ 254 mi, com o paga-
mento de indenizações aos afetados.

No total, mais de 40 mil empregos 
globais foram ceifados por essas três 
big techs nos últimos meses, mas ainda 
há mais por vir.



   Redação

Usuários do Sistema Único 
de Saúde (SUS) precisam 
manter dados, como tele-
fone, endereço e quadro 

clínico, atualizados. A necessi-
dade da atualização é para que 
o Complexo Regulador do Ama-
zonas possa entrar em contato e 
informar sobre o agendamento 
de exames e consultas na rede 
estadual de saúde.

O coordenador do Complexo 
Regulador, Manuel Roque, solici-
ta que todos os pacientes que têm 
solicitação no Sistema Nacional 
de Regulação (SISREG) possam 
atualizar os seus dados, indepen-
dentemente do tempo de espera.

“O complexo regulador estará 
no decorrer de todo o mês de 
janeiro entrando em contato para 
informar de suas consultas e pro-
cedimentos que serão agendados. 
Mas, no geral, vale destacar a im-
portância de estar com os dados 
dos usuários da rede de saúde 
sempre cadastrados e atualizados, 
para que exista um contato maior 
e facilitado com a população para 
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Dados no SUS garantem 
comunicação com usuário
Os dados atualizados 
possibilitam o melhor 
funcionamento do 
sistema

ARQUIVO/SECOM

Usuária com dados 
atualizados em UBS

informações sobre o agendamen-
to de consultas e procedimentos 
no SUS”, explica o coordenador.

Para a atualização dos dados, 
o paciente deve procurar a uni-

Estudantes da rede pública 
são incentivados à ciência

Com o objetivo de incentivar a 
ciência em jovens, estudantes da 
Escola Estadual (EE) Professora 
Myrthes Marques Trigueiro, da Zona 
Leste de Manaus, visitaram dois la-
boratórios de ciências no Instituto de 
Ciências Biológicas (ICB), da Univer-
sidade Federal do Amazonas (Ufam). 

Acompanhados de professores, os 
alunos estiveram no laboratório de 
Anatomia Humana e Embriologia, 
onde assistiram a diferentes aulas 
sobre o funcionamento do corpo hu-
mano e demais práticas biológicas.

Parceria 
O programa Residência Pedagó-

gica integra uma parceria entre a 
Secretaria de Estado de Educação e 
Desporto e a Ufam, com o objetivo 
de aproximar estudantes da rede 
estadual ao ambiente científico da 
universidade, além de promover a 
interação entre alunos do curso de 
Ciências Biológicas que estão finali-
zando a graduação e já se preparam 
para a docência.

O estudante Guilherme Aguiar, de 
12 anos, que está cursando o 7º ano 
do Ensino Fundamental, participou 
da atividade, que aconteceu na sex-
ta-feira (27), e descreveu a visita aos 
laboratórios, afirmando que agora 
tem uma nova carreira em mente, 
a de cientista.

“Muito legal essa experiência, nos 

INCENTIVO

Alunos participando de atividade laboratorial

EDUARDO CAVALCANTE/ SECRETARIA DE ESTADO DE EDUCAÇÃO E DESPORTO

Matrículas em creches 
terminam na sexta

   Em Tempo

As matrículas nas 24 creches 
da Prefeitura de Manaus, co-
ordenadas pela Secretaria Mu-
nicipal de Educação (Semed), 
iniciaram na segunda-feira (30). 
Os pais ou responsáveis têm até 
sexta-feira (3), para confirmar a 
vaga no local selecionado.  No 
total, 2.146 vagas foram ofere-
cidas, sendo 60% destinadas 
aos inscritos no Cadastro Único 
(CAD) e 40% para o público em 
geral.

Na Creche Municipal Ana Lo-
pes Pereira, bairro Compen-
sa 2, Zona Centro-Oeste, que 
atende cerca de 180 crianças, 
o processo de confirmação de 
matrículas ocorre dentro da 
normalidade, conforme expli-
cou a gestora da unidade de 
ensino, Rinalda Ortiz.

“Vamos atender as pesso-
as contempladas no sorteio 
da última sexta-feira. Ou seja, 
os pais podem fazer a confir-
mação de forma tranquila, na 
unidade em que a criança foi 
selecionada. Caso o aluno não 
compareça dentro do prazo es-
tabelecido de cinco dias úteis, 
nós iremos chamar quem está 
no cadastro reserva, conforme 
a ordem e disponibilidade de 
vagas”, ressaltou.

A gestora também orientou 
os responsáveis dos estudan-
tes do cadastro reserva que 
fiquem atentos às etapas do 
processo. “Pedimos calma, 
pois a procura em nossa cre-
che tem sido grande. A lista de 
espera será somente quando 
houver desistência. Então, os 
pais precisam ter esperança e 
aguardar a abertura de vaga”.

O processo de definição das 
vagas ocorreu no último dia 27, 
por meio de um sorteio eletrô-
nico realizado no auditório da 
sede da Semed. Para verificar 
o resultado, é só acessar o site 
www.inscricaocreche.semed.
manaus.am.gov.br 

Documentação
Para efetivar a matrícula, os 

pais ou responsáveis devem 
levar as cópias dos seguin-
tes documentos da criança à 
unidade de ensino onde sua 
inscrição foi deferida: Certidão 
de Nascimento e/ou Carteira 
de Identidade, Cartão de Va-
cinação, Declaração de Cartão 
de Vacina atualizado, Compro-
vante de Residência, três fotos 
3x4, além do CPF e Documento 
de Identificação dos pais ou 
responsável legal, Documento 
de Autorização de Refúgio (em 
caso de estrangeiros).

CRECHES

dade de saúde onde solicitou 
seus exames e consultas e soli-
cita a mudança nas informações. 
Para isso, precisa ter em mãos o 
Cartão Nacional de Saúde (CNS), 

comprovante de residência e do-
cumento original com foto.

Ausência de dados
Em 2022, a SES-AM registrou 

explicaram muita coisa. Nunca tinha 
participado de visitas desse tipo. 
Gostei muito, eu queria ser policial, 
mas agora estou em dúvida”, contou 
o jovem.

O professor Arthur Castro, que 
leciona a disciplina de Ciências para 
estudantes do 6º ao 9º na Escola 
Estadual Myrthes Trigueiro, está à 
frente do projeto e explicou a im-
portância da parceria entre escola 
e universidade.

“No laboratório de anatomia, os 
alunos estão podendo ver na prá-
tica como funciona e quais são as 
funções dos órgãos. Essa experiênci  
dificilmente eles conseguiriam ter 
na escola. Então, essa parceria com a 

universidade e a escola estadual faz 
com que esse aprendizado aconteça 
de maneira significativa”, apontou o 
professor.

Beatriz Araújo, aluna residente, 
finalista do curso de Ciências Natu-
rais da Ufam, falou da diferença do 
ensino da disciplina na sala de aula 
e da experiência prática.

“Sair do abstrato e trazer com 
concretude aquilo que você está 
dando na sala de aula faz a criati-
vidade do aluno ir além e, também, 
ajuda no desenvolvimento cogni-
tivo, de entender o que que é um 
pulmão, o que é um coração, que 
não é como está nos desenhos”, 
completou Beatriz.

uma taxa de 45,5% de ausên-
cia na rede, quando o paciente 
deixa de comparecer a algum 
compromisso, como consultas ou 
exames agendados. Esse tipo de 
atitude é prejudicial tanto para 
o sistema, quanto para aqueles 
usuários que deixam de receber 
atendimento, o que gera custos 
e perda de eficiência para o Es-
tado, além do aumento das filas, 
pois novas consultas poderiam 
ser agendadas nesses horários.

Dados
Os dados são necessários 

para o pleno funcionamento de 
ações do Estado para manter 
uma linha direta de comuni-
cação com o cidadão, como o 
aplicativo ‘Saúde Amazonas’ e 
a Central de Atendimento. Por 
meio do aplicativo, o usuário 
pode verificar suas solicitações 
de procedimentos ou consultas, 
que estarão sinalizados com a 
data e o horário do atendimento 
agendado, e confirmar ou não o  
comparecimento.

Em operação desde março de 
2022, a central contabiliza mais 
de 300 contatos por dia e funcio-
na de segunda a sexta-feira, das 
8h às 18h, no modelo call center. 
Com a central, a SES-AM con-
segue reorganizar seu esquema 
de atendimento, melhorando, de 
maneira geral, o serviço ofertado 
à população.
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Serviços abrangem 
mais de 900 moradores

Uma comitiva formada por 
analistas do Pacto Global, 
da Organização das Nações 
Unidas (ONU), esteve em 

Manaus para conhecer as melho-
rias nos serviços de abastecimento 
de água e de esgotamento sanitário 
de áreas vulneráveis coordenados 
pela Prefeitura de Manaus, por meio 
da empresa Águas de Manaus, na 
capital amazonense. A visita ocorreu 
na sexta-feira (27). 

A iniciativa tem beneficiado mais 
de 900 moradores que passaram 
a interligar suas instalações sani-
tárias em uma rede com tubulação 
presa nas passarelas, apoiada em 
blocos de concreto. A coleta é feita 
por meio de gravidade. Os resíduos 
são transportados para uma Estação 
Elevatória de Esgoto instalada na rua 
Codajás, que conduz os resíduos até 
a Estação de Tratamento de Esgoto 
do Educandos. A obra foi realizada 
em 2022 e é um projeto inédito no 
âmbito do saneamento básico e da 
engenharia.

“A cidade de Manaus, na gestão do 
prefeito David Almeida, tem avança-
do muito na melhoria dos serviços 
de água e esgoto e, para nós, é 
com grande satisfação que vemos 
iniciativas realizadas em nossa ci-
dade servindo de exemplo positivo 
para instituições de renome mun-
dial. Esse projeto no beco Nonato 
está evidenciando que é possível 
levarmos saneamento básico para 
as áreas alagadas, de palafitas, não 
somente por meio do Prosamim. 
Trata-se de uma solução mais viável 
financeiramente e que, dentro das 
particularidades de cada localidade, 
poderá ser adotado também em 
outras regiões da cidade”, declarou 
o diretor-presidente da Ageman, El-
son Andrade Ferreira.

Além dos representantes do Pacto 
Global da ONU, a geógrafa Gabriela 
Otero e a analista sênior em Água, 
Paloma Pinheiro, colaboradores da 
concessionária, diretores da empre-
sa e o superintendente da Unidade 
Gestora de Projetos Municipais de 
Abastecimento de Água e Esgota-
mento Sanitário (UGPM-Água) da 

Prefeitura de Manaus, Arone Bentes, 
também acompanharam a visita ao 
beco Nonato.

A  localidade já havia sido bene-
ficiada com a melhoria do abas-
tecimento de água com a implan-
tação de uma rede aérea. Antes 
da intervenção da concessionária, 
os encanamentos encontravam-se 
submersos em áreas enlameadas 
e poluídas, fazendo com que as fa-
mílias tivessem acesso a uma água 
de péssima qualidade, causando 
várias doenças, principalmente as 
gastrointestinais. Com a obra, de-
senvolveu-se uma solução em que 
a tubulação não está enterrada.

Em 2019, o trabalho rendeu à 
Águas de Manaus o “Prêmio Cases 
de Sucesso em Água e Saneamento”, 
do Pacto Global das Nações Unidas.

O diretor-presidente da Águas de 
Manaus, Diego Dal Magro, destacou 
o reconhecimento do projeto e as-
segurou que outras áreas da capital 
serão contempladas com a iniciativa.

“O beco Nonato é um case de 
sucesso para nós, primeiramente 
pelo trabalho de instalação de re-
des de água, iniciado em 2018 e que 
foi premiado internacionalmente, e 
agora com o esgotamento sanitário. 
Nossas equipes realizaram um es-
tudo minucioso, que levou em con-
sideração a estrutura de cada casa 
e que agora resulta neste trabalho, 
que será exemplo para outros pro-
jetos que iremos executar na capital 
amazonense”, afirmou Diego.

Para a geógrafa Gabriela Otero, 
Manaus é uma cidade superimpor-
tante para o projeto, para a plata-
forma e para o Pacto Global, porque 
reúne várias pautas urgentes. “Es-
tamos aqui conhecendo os proje-
tos, conhecendo a responsabilida-
de social. Conhecemos um pouco 
dessa ação desbravadora de trazer 
saneamento para comunidades de 
palafitas”, afirmou.

Plataforma
A Plataforma de Água e Oceanos 

do Pacto Global da ONU colabora 
para a construção de uma agenda 
de governança em água e oceanos, 
engajando empresas na economia 
circular, visando a ações para o net 
positivo da água (ODS 6 – Água Po-
tável e Saneamento) e recuperação 
de recursos, em todos os materiais 
e produtos (ODS 14 – Vida na Água). Comitiva visitando beneficiados do serviço de saneamento básico

Dorivaldo (à esquerda) e a vítima (à direita)

Redação

Idoso fica ferido depois de 
vazamento de botija de gás

Thais Matos 

Um idoso identificado como 
Geraldo Gomes de Araújo, de 
79 anos, ficou gravemente 
ferido após explosão causa-
da por vazamento de gás de 
cozinha na quitinete onde ele 
morava, em Manaus.

A quitinete da vítima, locali-
zada no beco Raimundo Lima, 
na Max Teixeira, Zona Norte, 
ficou totalmente destruída 
após a explosão.

Testemunhas informaram 
que a o homem estava ten-
tando trocar uma botija de gás, 
quando houve o vazamento, 
que provocou a explosão.

Vizinhos relataram ao Portal 
EM TEMPO que o idoso mora-
va sozinho no imóvel. Eles pe-
dem ajuda para encontrar os 
familiares de Geraldo, pois ele 
não tem condições de conti-
nuar sem assistência no local.

Geraldo foi socorrido pelo Ser-

viço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) e encaminhado 
para o Hospital 28 de Agosto. 

Relembre outros casos
Nos últimos meses, casos 

de explosão ocasionados por 
vazamento de gás deixaram, 
pelo menos, quatro pessoas 
mortas no Amazonas.

Uma criança de 6 anos e 
a irmã dela de 12 morreram 
vítimas de um incêndio oca-
sionado por uma botija de gás 
na Comunidade Santa Inês, 
no bairro Jorge Teixeira, Zona 
Leste.

O acidente aconteceu em 
dezembro de 2022, a menina 
mais nova morreu ainda no 
local. Já a adolescente não 
resistiu e teve a morte con-
firmada no dia 15 de janeiro 
deste ano. A explosão também 
feriu a mãe das vítimas, de 
46 anos, e a outra irmã, uma 
adolescente de 14 anos.

PERIGO

DIVULGAÇÃO / ÁGUAS DE MANAUS

Mulher grávida morre após 
agressões no Amazonas

  Thais Matos

A jovem Renata Costa da Silva, 
de 26 anos, que estava grávida 
de nove meses, foi morta a pau-
ladas pelo marido, Dorisvaldo 
da Silva Mota, de 25 anos. O 
bebê do casal não sobreviveu. O 
crime aconteceu na madrugada 
de domingo (29), na comuni-
dade ribeirinha Menino Deus 
do Carapanatuba, em Coari, no 
interior do Amazonas.

Para a família da vítima, Do-
risvaldo agrediu a mulher por 
não aceitar o fim do relaciona-
mento. Ele foi preso logo após 
cometer o assassinato.

Ainda conforme familiares de 
Renata, ela sofria constantes 
agressões do marido e já tinha 
anunciado que pediria a sepa-
ração. A vítima tinha o plano de 
se mudar para a área urbana 
de Coari, ainda nesta semana, 

VIOLÊNCIA

Comitiva da ONU inspeciona  
saneamento básico de Manaus

DIVULGAÇÃO

para dar à luz o bebê.
Moradores da comunidade 

conseguiram, ainda no do-
mingo, deter o suspeito até a 
chegada dos policiais militares.

Dorisvaldo foi levado para a Base 
Arpão e deve ser encaminhado 
para uma unidade prisional de 
Coari. Segundo a Polícia Civil, ele 
responderá por feminicídio.
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ERRASIL

Os governos do Brasil e 
da Alemanha fizeram um 
anúncio conjunto, nesta 
segunda-feira (30), para 

detalhar um aporte de mais de 
200 milhões de euros, a serem 
enviados pela Alemanha, para 
uso em ações ambientais no 
Brasil.

O anúncio foi feito em Brasília, 
após uma reunião entre a mi-
nistra do Meio Ambiente, Marina 
Silva, e a ministra da Cooperação 
da Alemanha, Svenja Schulze.

Segundo Marina, apesar do 
avanço do desmatamento na 
Amazônia e do agravamento da 
desnutrição da população Yano-
mami, o governo vê o momento 
como uma oportunidade de re-
verter o cenário.

“Estamos buscando as parce-
rias que nos ajudem a cumprir 
o objetivo firmado no Acordo de 
Paris de alcançar o desmata-
mento zero em 2030, de fazer a 
desintrusão das terras indígenas 
para sair deste quadro terrível e 
de ter uma agenda positiva para 
o desenvolvimento sustentável. 

Alemanha anuncia 
doação de 200 mi-
lhões de euros para 
ações ambientais no 
país 

Fazendo com que sejamos, ao 
mesmo tempo, próspero, demo-
crático, justo socialmente, diver-
so e sustentável”, disse.

O Ministério da Cooperação 
Econômica e do Desenvolvi-
mento, comandado por Sven-
ja, é o responsável pelas do-
ações ao Fundo Amazônia. Os 
repasses, porém, podem ir além 
do mecanismo de proteção à 
floresta e atingir áreas, como  
desigualdade social. 

“Nós duas queremos rapida-
mente fazer essa cooperação, 
por isso nós temos um progra-
ma imediato nos primeiros 100 
dias. O que nós podemos fazer 
é preencher o Fundo Amazônia, 
faremos isso com 35 milhões  
de euros; um fundo aos Esta-
dos com 31 milhões de euros; 
e outros acordos que quere-
mos fazer para cuidar das áre-
as degradadas. Esse é o pri-
meiro pacote, queremos fazer 
novas negociações anualmente”,  
explicou Svenja.

Conforme o anúncio, os 203 
milhões de euros serão dividi-

dos entre diferentes iniciativas, 
sendo: 
•	 80	milhões	de	euros	em	

empréstimos a juros reduzidos;
•	 35	milhões	de	euros	para	

o Fundo Amazônia;
•	 31	 milhões	 de	 euros	 em	

apoio aos Estados da Amazônia 
para implementação de medidas 
“ambiciosas”a fim de propiciar 
maior proteção florestal;
•	 29,5	 milhões	 de	 euros	

para um Fundo Garantidor de 
Eficiência Energética para pe-
quenas e médias empresas;
•	 13,1	milhões	de	euros	para	

reflorestamento de áreas degra-
dadas;
•	 9	milhões	de	euros	para	

apoio a cadeias de abastecimento 
sustentável;
•	 5,37	 milhões	 de	 euros	

destinados a consultoria para o 
fomento de energias renováveis 
na indústria e no setor de trans-
portes.

Também na coletiva com a mi-
nistra alemã, Marina Silva afir-
mou que o governo federal utili-
zará recursos do Fundo Amazônia 

para ajudar o povo Yanomami. 
Criado	em	2008,	o	Fundo	Ama-

zônia	estava	parado	desde	2019,	
primeiro ano do governo Jair Bol-
sonaro. Na ocasião, o então go-
verno suspendeu diversos comi-
tês, dentre os quais, dois ligados 
ao fundo.

Lula e Olaf Scholz 
O presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva também recebe o primeiro-
-ministro alemão, Olaf Scholz, 
nesta segunda em Brasília. Na 
pauta da reunião, além das rela-
ções econômicas entre os países, 
devem constar temas ligados ao 
meio ambiente e à defesa da 
democracia.

No fim de semana, Olaf Scholz 
esteve com os presidentes da 
Argentina, Alberto Fernández, e 
do Chile, Gabriel Boric.

O acordo comercial entre o Mer-
cosul e a União Europeia, tratado 
pelo governo Lula como priorida-
de após ter sido travado na gestão 
Jair Bolsonaro, também pode ser 
um dos principais interesses dos  
representantes. 

Ministra do Meio Ambiente, 
Marina Silva, e a ministra da 
Cooperação da Alemanha, Svenja 
Schulze, anunciaram parceria 
entre Brasil e Alemanha 

Explosão 
deixa 61 
mortos e 
150 feridos  

PAQUISTÃO 

Uma explosão provoca-
da por um homem-bomba 
deixou 61 pessoas mortas 
e mais de 150 feridas nes-
ta segunda-feira (30), em 
uma mesquita no quar-
tel-general da polícia em 
Peshawar, no noroeste 
do Paquistão. O incidente 
ocorreu durante as ora-
ções da tarde na cidade, 
que fica perto da fronteira 
com o Afeganistão. Par-
te do teto da mesquita 
e de seus muros ficaram 
destruídos. Sobreviventes 
feridos foram resgatados 
dos escombros.

“Estou aqui na cena dos 
fatos, e as atividades de 
resgate aconteceram du-
rante todo o dia”, disse o 
vice-comissário da cidade, 
Shafiullah Khan. “Mais cor-
pos estão sendo retirados. 
Neste momento, nossa 
prioridade é salvar quem 
está soterrado.”

Um jornalista na cena do 
incidente viu as equipes 
de resgate transportarem 
dois corpos sem vida em 
uma ambulância. 

“As equipes de resga-
te estão ocupadas com a 
remoção dos destroços. 
Quando os destroços fo-
rem retirados, então es-
taremos em uma posição 
de dizer se foi ou não um 
ataque suicida”, disse Alam 
Khan, um porta-voz da po-
lícia de Peshawar.

Os responsáveis pelo 
ataque, disse em nota o 
primeiro-ministro Sheh-
baz Sharif, “não têm nada 
a ver com o Islã”. Segundo 
o premiê, que prometeu 
uma estratégia compreen-
siva antiterror na província 
de Khyber Pakhtunkhwa, 
da qual Peshawar é a capi-
tal, “os terroristas querem 
criar medo ao mirar naque-
les cujo ofício é proteger o 
Paquistão”.

Nova carteira de identidade 
terá CPF como número único 

Divilgação

Nova CI começou a ser emitida no Estado do Rio de Janeiro  

   A nova Carteira de Identi-
dade Nacional (CIN) começou 
a ser emitida pelo Detra-RJ. O 
novo documento estará dispo-
nível para crianças de zero a 11 
anos que pedirem a primeira via 
do registro geral em qualquer 
posto de identificação civil do 
órgão no Estado do Rio.

Uma das características da 
identidade é ter o CPF como 
único número de identificação 
para dificultar fraudes. Trazen-
do mais segurança, a nova CNI 
tem um QR Code para verificar 
a autenticidade do documento, 
por onde também é possível 
saber se foi furtado ou extra-
viado.

Também foi incorporado o 
MRZ, um código internacional 
usado em passaportes, o que 
facilita o uso do RG como do-
cumento de viagem, podendo 
ser lido em terminais de au-
toatendimento de aeroportos 
brasileiros.

Para emitir o documento, é 
preciso ter a certidão de nasci-
mento original da criança com 
o CPF ou a certidão original e 
o documento de inscrição no 
CPF. Nos casos em que a crian-
ça não tiver o CPF já emitido, 
receberá o modelo antigo de 
identidade.

O prazo de validade da nova 
CIN varia. É de cinco anos para 

crianças até 11 anos de idade 
e de dez anos para quem tem 
entre	12	e	59	anos.	Para	a	po-
pulação a partir de 60 anos, o 
prazo é indeterminado.

“Com o novo documento, a 
pessoa passa a ser identifica-
da com um número único, o 
CPF. Hoje, é possível o cida-
dão tirar um RG com números 
diferentes em cada Estado da 
federação”, disse o presidente 
do Detran-RJ, Adolfo Konder. 
A Carteira de Identidade Na-
cional evita a duplicidade de 
registros e dificulta fraudes.

Em breve, o formato digital do 
documento estará disponível 
pelo aplicativo Gov.br.

DOCUMENTO 

Brasil vai receber 
recursos da Alemanha



A primeira escola em ho-
menagem ao Rei Pelé foi 
inaugurada na segunda-feira 
(30), em São Vicente, São 
Paulo. A Ambiente Municipal 
de Educação Integral (AMEI) 
Rei Pelé, localizada no bairro 
Samaritá, com capacidade de 
atender até 640 crianças de 
1º ao 5º ano, é decorada com 
imagens do ídolo eterno do 
Santos e do futebol mundial. 

A escola possui ensino em 
período integral, e todas as 
crianças matriculadas ganha-
rão uniformes e materiais de 
maneira gratuita. O local conta 
com elevadores, ar-condicio-
nado nas salas de aula, salas 
de músicas e de teatro. 

A Torcida Jovem, maior 
organizada do Santos, o te-

tracampeão mundial Mauro 
Silva e pessoas do governo 
de São Paulo compareceram 
ao evento de lançamento da 
entidade de ensino. Nenhum 
representante oficial do San-
tos esteve na inauguração.

Pelé faleceu há exatamente 
um mês, em 28 de dezem-
bro de 2022. O Rei estava 
internado no Hospital Albert 
Einstein, em São Paulo, para 
realizar reavaliações de seu 
tratamento quimioterápico. 
Segundo boletim médico di-
vulgado pelo hospital, a morte 
aconteceu às 15h47 do dia em 
questão “em decorrência da 
falência de múltiplos órgãos, 
resultado da progressão do 
câncer de cólon associado à 
sua condição clínica prévia”.

DIVULGAÇÃO

do Platense-ARG. Por lá disputou 
17 jogos e marcou dois gols. Depois 
foi para o Newell’s Old Boys-ARG, 
onde fez 16 partidas e balançou as 
redes em uma oportunidade. Na 
última temporada, o zagueiro entrou 
em campo pelo Atlético Tucumán 
e teve uma sequência grande. Ao 
todo marcou um único gol em 30 
confrontos.

Confronto
Na segunda (30), o Vasco entra em 

campo contra o Volta Redonda no Es-
tádio Kleber Andrade, em Cariacica, no 
Espírito Santo. Segundo a organização 
da partida, todos os 19.800 ingressos 
disponíveis para o confronto da quinta 
rodada do Campeonato Carioca foram 
esgotados.

O Vasco é o terceiro entre os 
times grandes a jogar em Cariacica 
no Campeonato Carioca. No dia 18, 
o Flamengo empatou em 0 a 0 com 
o Madureira. Além do Rubro-Negro, 
o Fluminense também enfrentou o 
Tricolor Suburbano no Estádio Kle-
ber Andrade, mas conseguiu garantir 
a vitória por 1 a 0, com gol de Jhon 
Arias, no dia 22.

   Da redação

O Vasco fechou a contrata-
ção de Manuel Capasso, 
do Atlético Tucumán, após 
mais de um mês de con-

versas e reviravoltas. Na segunda-
-feira (30), o jogador treinou e 
se despediu do elenco do time 
argentino. O zagueiro chega ao Rio 
de Janeiro ainda nesta semana, 
onde realizará exames e assinará 
com o Cruz-Maltino.

A princípio, a ideia do Vasco era 
contar com Manuel Capasso por 
empréstimo, porém o Atlético Tu-
cumán só aceitou vender o jogador, 
mesmo após duas propostas do 
Cruz-Maltino. A primeira foi um em-
préstimo com opção de compra, a 
segunda, com obrigação de compra.

O Vasco topou mergulhar de ca-
beça no negócio e propôs a com-
pra de Manuel Capasso. Por outro 
lado, o Atlético Tucumán conti-
nuou fazendo jogo duro, uma vez 
que o jogador era extremamente 
importante para o técnico Lucas 
Pulsineri. Vale lembrar que Capas-
so sempre manifestou a vontade 
de sair do clube argentino e isso 
pesou a favor do desfecho positivo.

No domingo (29), o Atlético Tu-
cumán perdeu para o Boca Juniors, 
por 1 a 0, na estreia do Campeo-
nato Argentino. Manuel Capasso 
não concentrou, nem viajou com 
o grupo para Buenos Aires para 
resolver a situação o quanto antes.

A estimativa agora é de que Ma-
nuel Capasso chegue nesta semana 
ao Rio de Janeiro para realizar os 
exames médicos e assinar com o 
Vasco.

Manuel Capasso
O atacante, de 26 anos, foi re-

velado em 2015 pelo Acassuso, da 
Argentina. Em seguida, passou pelo 
Defensa y Justicia-ARG e Aldosi-
vi-ARG. Em 2020, recebeu suas 
primeiras oportunidades como 
profissional defendendo a camisa 

Após um mês de 
negociação, o clube 
conseguiu trazer o 
reforço

Projeto de futebol retorna às aulas
PROJETO SOCIAL

Escola dedicada ao ‘Rei do 
Futebol’ é inaugurada em SPDa redação

O projeto de esporte “Revelando 
para o futuro”, voltado para jovens 
e crianças em área de situação 
de risco, retorna às atividades na 
quarta-feira (1º). Com oferta de au-
las de futebol de forma gratuita 
para cerca de 800 jovens, o lança-
mento da volta às aulas do projeto 
acontecerá a partir das 18h, no 
campo do CSU da Alvorada 2, rua da 
Prosperidade, Zona Centro-Oeste. 

De acordo com o vereador da Câ-
mara Municipal de Manaus (CMM) 
e parceiro do projeto Eduardo Assis 
(Avante), o trabalho vem sendo 
realizado em seis núcleos com ob-
jetivo de aumentar para 20. 

“Sou um homem do esporte des-
de menino. Por conta desse amor 
pela área esportiva, valorizo muito 
a disciplina e a dedicação. É através 
do mundo esportivo que também 

O zagueiro comemorando 
uma partida pelo Tucumán

Lina Sabóiaredacao@emtempo.com.br |
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Vasco reforça equipe 
com Manuel Capasso 

HOMENAGEM

TRAGÉDIA

Acidente com 
time de base 
amador do RJ

Um acidente de ônibus 
na BR-116 que transportava 
adolescentes de categorias 
de base de um time de fu-
tebol amador do Rio de Ja-
neiro resultou na morte de 
ao menos quatro pessoas 
e 28 feridos na segunda-
-feira (30).

O ônibus caiu de uma pon-
te de 10 metros de altura 
em um retorno na altura 
do km 792 da BR-116, no 
município de Além Paraíba, 
em Minas Gerais. Além do 
motorista, estavam a bordo 
28 adolescentes jogadores 
de futebol e quatro adultos 
da comissão técnica.

O time amador Vila Ma-
ria Helena FC foi campeão e 
vice-campeão de categorias 
de base que disputava no do-
mingo anterior ao acidente. 

De acordo com infor-
mações, a viagem estava 
regularizada e registrada 
no sistema de Licenças de 
Viagem Nacional da Agên-
cia Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT). 

Solidariedade
Clubes como o América, 

Atlético e Cruzeiro mani-
festaram, através das redes 
sociais, pesar pelo acidente 
e estimas de melhoras para 
os feridos.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Time de jovens participantes do projeto social “Revelando para o futuro”

Ônibus capotado em ponte

podemos resgatar pessoas, além 
de criar bons craques para repre-
sentar a nossa cidade”, afirma.

O idealizador do projeto, Arnaldo 
Machado, conta que a escolinha 
nasceu por causa de uma neces-
sidade da sua comunidade onde 
reside. 

“Senti necessidade desde crian-
ça, dentro do meu bairro da Alvo-
rada, de ter uma escola que tra-
balhasse com esporte. Foi quando 
elaborei um projeto simples e bus-
quei apoio para que, de alguma for-

ma, tivéssemos a chance de fazer 
não apenas o básico pelas crianças, 
mas também as incentivando a 
continuar”, disse.

A escolinha “Revelando para o 
futuro” tem três anos de existência 
e conta com seis núcleos espa-
lhados por Manaus para atender 
crianças e adolescentes. As suas 
unidades encontram-se no CDC 
Alvorada, campo do Alvorada 2, 
campo Buracão do Alvorada 3, 
campo do Buracão do Dom Pedro 
e CCA da Redenção.



  Manaus, terça-feira 31 de janeiro de 2023

Pricila de Assis

   Da redação

O deputado estadual Co-
mandante Dan Câmara 
lança, na próxima sexta-
-feira (3), o livro “Do Plane-

jamento à Tática para as Melhores 
Práticas: Case Presidente Figuei-
redo – AM”. O evento ocorrerá 
no Auditório Belarmino Lins, na 
Assembleia Legislativa do Amazo-
nas, localizado na Avenida Mário 
Ypiranga Monteiro, 3950. Parque 
10 de Novembro, às 9h30 da manhã.

As mais de 300 páginas relatam 

UFAM  e Aliança Francesa oferecem 
gratuitamente um Ateliê de filmes franceses 

Sob coordenação da professo-
ra universitária Stéphanie Girão 
e organização dos diretores da 
Aliança Francesa, Luana Costa e 
Avelino Netto, o curso de Letras-
-Francês da Faculdade de Letras 
(Ufam) e a Aliança Francesa de 
Manaus oferecem gratuitamen-
te um Ateliê de filmes e séries 
franceses para toda a comuni-
dade acadêmica. O ateliê conta-
rá com três sessões em dias e 
horários diversos, para atender 
a demanda do público.

Para a doutora em artes, essa 
é uma boa oportunidade ao aca-
dêmico de aprimorar os seus 
conhecimentos. “Queremos tra-
balhar não apenas na sala de 
aula, mas levar a esse estudante 
a cultura, afim de que no futu-
ro ele, como profissional, possa 

contribuir enfaticamente”, disse
A primeira sessão do Ateliê 

acontece nesta terça-feira (31), 
às 18h30. As próximas sessões 
acontecerão no sábado (04) às 
10h da manhã e às 15h.

O evento será presencial e acon-
tecerá na sede da Aliança France-
sa de Manaus, localizada na Rua 
Lauro Cavalcanti, 250, Centro. 

 
Curso 
O Curso de Licenciatura em 

Letras Libras da Faculdade de 
Letras da UFAM (CLLL/Flet) re-
alizará, entre os dias 14 e 16 de 
fevereiro, a V Semana de Letras 
Libras Ufam com o tema  Políticas 
da Educação Blíngue para Surdos.

A V Semana do Curso de Li-
cenciatura em Letras-Libras é 
um evento acadêmico extensio-

nista mais relevante promovido 
por este curso, criado em 2014. 
O curso é a primeira graduação 
da Ufam a obter nota máxima 
na avaliação presencial do MEC.

O evento objetiva proporcio-
nar à comunidade acadêmica 
e profissionais que atuam no 
ensino da Língua Brasileira de 
Sinais - Libras e na tradução, 
interpretação e mediação de/
para/através da Libras, o conta-
to com o saber científico, visando 
a compreender as questões que 
se apresentam no uso da Li-
bras nos contextos sociais. Esses 
conhecimentos são instrumen-
talizados por pesquisadores e 
profissionais que desenvolvem 
trabalhos reconhecidos pela co-
munidade científica nacional e 
internacional.

No livro está 
retratando 
implantação do 
modelo de gestão 
integrada em 
Presidente Figueiredo

EVENTO

Dan Câmara lança livro sobre  
projeto em Presidente Figueiredo
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Livro do deputado 
estadual Dan Câmara

DIVULGAÇÃO

Cena do filme “Os Tradurores”

plateia@emtempo.com.br |

de maneira minuciosa a implan-
tação do modelo de gestão inte-
grada em Presidente Figueiredo 
como Projeto Piloto para poste-
rior avaliação, ajustes e implan-
tação nos diversos municípios do 
Amazonas. 

Entre 2017 e 2020 o Comandan-
te Dan atuou em três diferentes 
cargos trabalhando para melhorar 
a vidas dos cidadãos do munícipio: 
gestor da Secretaria Adjunta de 
Planejamento e Gestão Integrada 
da Secretaria de Segurança Públi-
ca do Amazonas (SEAGI/SSP-AM); 
Secretário Municipal de Ordem 
Pública e Integração (SEMOPI/PF) 
e Secretário de Governo Municipal 
(SEMGOV/PF). 

Os principais resultados alcan-
çados no período foram a reforma 
administrativa vivenciada no Mu-
nicípio e a criação da Secretaria 
Municipal de Ordem Pública e 
Integração, os quais serviram de 
aporte para a criação e efetivação 

do Projeto Presidente Figueiredo 
- Cidade Segura. 

Entenda-se por Municipaliza-
ção de Segurança Pública como: 
processo de desconcentração 
da competência constitucional 
mediante a inclusão legal e o 
empoderamento do Município 
no Sistema Único de Segurança 
Pública e Defesa Social.

O objetivo é alcançar uma de se-
gurança pública e defesa social da 
União, dos Estados e do Distrito 
Federal, em articulação com a socie-
dade, no âmbito das competências 
e atribuições legais de cada um. 

“Destaco dentre as ações basi-
lares, as Conversas Comunitárias, 
momento para diagnosticar as co-
munidades e desenvolver estraté-
gias de interação mediante o diálo-
go constante e ações focadas nas 
necessidades prioritárias, trazendo 
soluções”, comenta o deputado. 

“Como resultado das Conversas 
Comunitárias, tivemos o treina-

mento constante das equipes 
para melhor atender a população, 
simulação de primeiros socorros 
com os barqueiros que fazem o 
transporte escolar fluvial, ensi-
nando-os sobre a segurança dos 
alunos durante todo o transporte 
até a escola, o estabelecimen-
to da Guarda Municipal Mirim, 
que tirou centenas de crianças 
da ociosidade, ensinado como re-
alizar primeiros socorros, como 
se portar dentro da embarcação, 
etc”, ele explica.

O livro é técnico, mas descreve 
passo a passo a forma como o 
Município vivenciou a mudança 
e conheceu o conceito de gestão 
e atuação integrada e parceria 
entre os órgãos públicos e a so-
ciedade.  

A obra é indicada a todos os 
profissionais de Segurança, em 
especial gestores públicos fede-
rais, estaduais e, principalmente, 
municipais, discutindo a Segu-

rança como dever do Estado e 
que deve ser mais efetivamente 
assimilada como responsabilida-
de e direito de todos.

Comandante Dan possui ex-
periência nas mais diversas ati-
vidades da Segurança Pública: 
Cofundador da Força Nacional 
de Segurança Pública, Coorde-
nou as operações de segurança 
do Pan-Americano e Para pan-
-americano; Operação Mundial de 
Judô, nos anos de 2006 e 2007 no 
RJ, foi Comandante Geral da Po-
licia Militar do Amazonas, fundou 
e coordenou o Centro Integrado 
de Comando e Controle Esta-
dual (CICC), atuou na Secretaria 
Nacional de Segurança Pública 
(SENASP/MESP), foi Secretário 
Extraordinário do Governo do 
Amazonas para assuntos de Se-
gurança Pública, Secretário Exe-
cutivo Adjunto de Planejamento 
e Gestão Integrada de Segurança 
(SEAGI/SSP-AM).
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Após a cidade de Manaus 
ocupar a lista dos 52 des-
tinos turísticos de 2023, 
elaborada pelo jornal nor-

te-americano New York Times, o 
símbolo arquitetônico da capital 
amazonense, o Teatro Amazonas, 
é destaque na pesquisa on-line 
do site Angi, que apontou o mo-
numento histórico como “o mais 
bonito do Brasil”.

A pesquisa, provocada pelo site 
português, analisou 132 países, 
entre eles o Brasil, e, a partir de 
informações, opiniões e conte-
údos relacionados ao turismo, o 
majestoso teatro no coração da 

Cúpula da área interna do Teatro Amazonas

Cartaz dos filmes a serem exibidos na UFAM

Amazônia foi associado mais ve-
zes à palavra “bonito” nos comen-
tários on-line do site de viagens 
TripAdvisor.

O Teatro Amazonas integra o 
conjunto de espaços culturais 
administrados pelo Governo do 

Amazonas, por meio da Secretaria 
de Cultura e Economia Criativa. 
Para o secretário da pasta, Marco 
Apolo Muniz, o monumento, que 
representa um dos símbolos do 
Amazonas, é motivo de orgulho 
para os amazonenses.

Para obter o título, 
foram analisadas 
opiniões sobre edifícios, 
igrejas, catedrais e 
pontos históricos de 
todo o país pelo site 
português Angi

 MICHAEL DANTAS/SEC

CINEMA

Família é o tema da semana no projeto Cine & Vídeo Tarumã
O projeto de extensão da Ufam 

Cine & Vídeo Tarumã exibe filmes 
com o tema família nesta semana.

Na terça-feira (31), o projeto exi-
birá “Festa de Família” (2000). No 
filme, dirigido pelo dinamarquês 
Thomas Vinterberg, o Patriarca 
(Henning Moritzen) de uma família 
dinamarquesa muito rica decide 
comemorar seus 60 anos com 
uma grande festa, porém uma 
revelação feita por seu filho pode 
estragar a comemoração. A obra 
é uma comédia ácida e surpre-
endente.

Já na quinta-feira (2), é a vez de 
“Assunto de Família”, um drama 
japonês que narra a história de 
uma família pobre que vive de 
pequenos delitos. Mesmo tendo 
pouco dinheiro para suas pró-
prias necessidades, eles decidem 
adotar uma criança que enfrenta 
dificuldades. A família parece viver 
feliz, até um incidente mudar as 
coisas.

As sessões ocorrem no Miniau-
ditório da FIC (Faculdade de Infor-

mação e Comunicação), localizado 
no setor Norte da Ufam, iniciam 
às 12h30 e são gratuitas, além de 
proporcionarem 2h complemen-
tares por filme.

Para mais informações, acom-
panhe as redes sociais do projeto 
no Instagram (@cinevideotaruma) 
e Facebook (Cine Vídeo Tarumã).

A semana contará também com 
a sessão secreta na quarta-feira 
(1º). O filme exibido somente é 
revelado na hora de exibição.

O Cine&Vídeo Tarumã é um pro-
jeto de extensão da Universidade 
Federal do Amazonas com mais 
de 30 anos de atividade. Todas 
as suas sessões são gratuitas e o 
projeto sempre esteve envolvido 
com a formação cinematográfica, 
funcionando ora como um cine-
clube, ora como sala de exibição 
especial. Vale reforçar também 
seu valor educacional, por estar 
dentro de uma universidade fe-
deral e pelas propostas de dis-
cussão e debates que as demais 
atividades do projeto estimulam.

“O Teatro Amazonas é fruto 
do ciclo da borracha, um marco 
arquitetônico que movimenta a 
cultura do nosso Estado há 126 
anos. Tombado como patrimônio 
histórico nacional, o teatro reser-
va uma beleza que se destaca dos 
demais, pois preserva parte da 
arquitetura e decoração original”, 
revela o secretário.

Além da beleza arquitetônica, o 
Teatro Amazonas reúne critérios 
de ordem técnica e estrutural, 
indispensáveis para realização de 
grandes eventos como o Festival 
Amazonas de Ópera, Festival de 
Jazz, Dança e Teatro.

“O palco do Teatro Amazonas já 
recebeu grandes nomes da classe 
artística local, de projeção nacio-
nal e internacional. Certamente 
é um dos espaços culturais mais 
disputados em todo Brasil, pela 
grandiosidade que o monumento 
apresenta, pela sua beleza arqui-
tetônica e por oferecer condições 
para os mais variados formatos de 
eventos”, destaca Apolo.

A diretora do Teatro Amazonas, 

Sigrid Cetraro, também considera 
o reconhecimento do patrimônio 
histórico como o mais bonito do 
Brasil um motivo de orgulho para 
a população amazonense, o que 
deve gerar ainda mais procura 
turística pelo Estado.

“Certamente, esse resultado 
de pesquisa resultará em maior 
procura de visitantes pelo Teatro, 
que é um ícone da cultura amazo-
nense. É motivo de orgulho para 
a população e para todos que 
contribuem para o funcionamento 
e preservação desse patrimônio, 
que agora, além de destaque en-
tre os mais bonitos do mundo, é 
popularmente eleito o mais bonito 
do Brasil por uma pesquisa inter-
nacional”, informa a diretora.

O Teatro Amazonas segue em 
funcionamento para visitas tu-
rísticas de terça-feira a sábado, 
das 9h às 17h; e aos domingos, 
das 9h às 13h. A entrada custa 
R$ 20 (inteira) e R$ 10 (meia-
-entrada). Amazonenses não pa-
gam, mediante comprovação da 
naturalidade.

Pesquisa mostra que Teatro Amazonas 
é o monumento mais bonito do Brasil
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CANAL 1

TV Tudo

Por: Flávio Ricco  |  Colaboração: José Carlos Nery

Bate Rebate
· Neto retorna ao comando de “Os Donos 

da Bola” na Band, segunda que vem, dia 6.

· O canal Travel Box Brazil estreia nesta 
quarta-feira, 20h, a primeira temporada da 
série documental “Travessia”. Total de 28 
episódios...

· ... Neste trabalho, o cineasta Gilson Vargas 
e os diretores Bruno Polidoro (fotografia) 
e Gabriela Bervian (som) percorrem cinco 
continentes, 11 países e mais de 80 cidades...

· ... O título “Travessia”, mesmo da novela 
da Globo, se dá pela necessidade de escolher 

diferentes meios de transporte...

· ... Mas que nada impediria, também, de 
terem escolhido um outro, para não parecer 
oportunismo.

· Karla Karenina é mais um nome confirma-
do no elenco de “Cilada”, do Bruno Mazzeo.

· Larissa Maciel encerrou seus trabalhos 
nas filmagens de “Chama a Bebel”. Lança-
mento previsto ainda para este ano.

· CNN Brasil terá uma nova faixa de pro-
gramação nas noites de domingo...

· ... A partir do próximo dia 19, será um horário 
destinado para a exibição de documentários e 
especiais sobre turismo, aventuras, sustentabi-
lidade, casos policiais e meio ambiente.

· Por sua vez, a TV Cultura, no próximo do-
mingo, vai iniciar a exibição de três trabalhos 
desenvolvidos por ela...

· ... Às 16h30, o documentário “Krenak, Uma 
História de Resistência”, contando a trajetória 
dessa cultura indígena...

· ... Já às 20h, o primeiro episódio da série 
“Maguila, Um Lutador”, sobre a carreira de 

um dos esportistas mais populares da história 
recente...

· ... E, por último, 22h, “A Vida Extra-ordinária 
de Tarso de Castro”, grande jornalista brasileiro 
e um dos idealizadores do Pasquim.

C´est fini
O fim de semana na TV paga é mesmo um caso 

sério. Parece que muitos dos seus responsáveis 
dão aquela desligada de tudo. E aí é um tal de 
exibir um filme, mas, nos créditos, aparecer 
outro. Mais uma para a conta do assinante.

Então é isso. Mas amanhã tem mais. 
Tchau!

O uso de bordões ou jar-
gões sempre foi frequente, 
desde o rádio e depois na 
televisão, pelos narrado-
res esportivos.

Mestre Silvio Luiz até 
teve o cuidado de registrar 
os dele.

Em situações de uso 
indevido, logo estrila ou 
toma providências que 
julgar necessárias. Mas é 
uma exceção. No mais, é o 
vai que vai.

Entre os tantos, tivemos 
outros que também se 
destacaram demais, como 
“tá lá um corpo estendi-
do no chão”, “cruel, muito 
cruel” e “ele sabe que é 
disso que o povo gosta”, 
do saudoso Januário de 
Oliveira ou “afunda, afun-
da, afunda”, criado pelo 
também já falecido Mar-
co Antonio Mattos nas 
transmissões de vôlei. 
“Goooooool legal!”, do Ma-
rio Vianna, ecoava no Ma-

racanã. Entre zilhões de 
outros.

Mas dois casos em es-
pecial passaram chamar 
atenção nos últimos tem-
pos.

Antes o “Sabe de quem?”, 
que Luís Roberto passou 
a usar na Globo desde 
2018, mais intensamente 
na Copa da Rússia, criado 
pelo radialista Edson Cal-
legares, morto em 2021.

E, agora, Henrique Gui-
di, no SporTV, com o “não 
cochila que o cachimbo 
cai”, consagrado por Os-
mar Santos desde os seus 
primeiros passos na Jovem 
Pan.

Não é por nada, mas até 
por elegância, seria de 
bom tom, de vez em quan-
do pelo menos, dar os cré-
ditos devidos.

Ou não? Ou segue a festa 
e tudo bem?

João Raposo/SBT

Entre novos, antigos e resgatados, 
os bordões têm histórias no futebol

Eis a questão

Sábado, final da Supercopa 
dos campeões, a Globo trans-
mitiu a conquista do Palmeiras 
sobre o Flamengo com exclusi-
vidade, na TV aberta.

Mas não mostrou a entrega da 
taça. Algum problema, não teve 
paciência ou foi só para não 
atrasar a programação?

 Não é por nada

 O pré e pós-jogo na TV aberta 
também conta pontos. É a tal da 

espera e a repercussão depois.
Ainda mais no caso da entre-

ga de uma taça, em uma grande 
decisão. Vai saber.

 Por outro lado

 Hoje, a geração do futebol e 
de outros esportes quase não 
cabe mais a nenhuma TV. En-
tidades responsáveis, como 
FIFA, CBF e federações assu-
miram essa responsabilidade.

O problema é que barbeira-
gens estão sendo cometidas. 
Quando possível, claro, é ne-

cessário que as exibidoras par-
ticipem mais diretamente da 
imagem final.  

 Só depois

 As edições “ao vivo” do pro-
grama do Ratinho no SBT só 
serão retomadas depois do 
Carnaval.

Muito provavelmente no dia 
27 de fevereiro, uma segunda-
-feira.

 Novo cenário

 O GNT vai estrear ainda nes-
te semestre a 9ª temporada 
do “Que Seja Doce”, uma pro-
dução da Moonshot Pictures 
comandada por Felipe Bronze 
com participações dos jurados 
Lucas Corazza, Carole Crema e 
Roberto Strongoli.

No destaque, o seu novo ce-
nário, de Parque de Diversões, 
tema desta temporada.

Calado para sempre

 Por razões muito diretas, 
nem quero entrar em maiores, 
menores ou quaisquer detalhes 
sobre programas de culinária.

Porém...

 Negociação

 O novo reality show da Re-
cord, “A Grande Conquista”, 
vai estrear em maio e todas as 
providências estão sendo to-
madas.

Entre elas a escolha de um 
apresentador ou apresentado-
ra. É uma negociação que tam-
bém já está em curso.

 Vale salientar

 Este novo reality show da 
Record, com previsão de 74 
episódios, terá numa fase ini-
cial 20 famosos disputando 15 
vagas.

Os cinco menos votados e 
outros 65 candidatos do públi-
co, instalados numa Vila, terão 
que conquistar outros lugares 

na Mansão. E aí começa a últi-
ma e decisiva etapa.

 Também ontem

 Se por acaso alguém, por 
qualquer razão, não viu nota 
divulgada em edição extraor-
dinária, foi comunicado nesta 
última segunda-feira que An-
tonio Zimmerle é o novo Supe-
rintendente de programação 
da TV Cultura.

Chega com a experiência de 
uma passagem bem extensa 
na Globo e outra, mais recen-
te, na Band.

 Figuraça

 Ary Fontoura ganhou o res-
peito de todos por grandes de-
sempenhos na televisão, tea-
tro e cinema. Atuações sempre 
muito corretas.

Mas que também veio se 
mostrar, nas redes sociais e no 
particular, como alguém mui-
to de bem com a vida. Passa 
energia boa.



LIGUE E ANUNCIE: 99357-6618 - Whatsapp
www.emtempo.com.br 

Classitempo16

Comerciallemtempo@gmail.com
julianaaraujoemtempo@gmail.com

Manaus, terça-feira 31 de janeiro de 2023

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O presidente da COOPERATIVA DOS TRANSPORTADORES RODOVIÁRIOS 
AUTÔNOMOS DE CARGAS E LOGÍSTICAS DO AMAZONAS - COOPTRA-
LOG, no uso das atribuições Legais e Estatutárias, convoca todos os cooperados 
desta cooperativa, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária, a ser rea-
lizada no dia 18 de fevereiro de 2023, na Sede da COOPTRALOG na AV. dos 
OITIS, nº 1135 – Altos Sala 01 - Armando Mendes, Manaus/AM, às 08h00min 
horas em primeira convocação, com a presença de 2/3 (dois terços) do número 
de cooperados, às 09h00min horas em segunda convocação, com a presença de 
metade dos cooperados mais um e às 10h00min horas em terceira e última con-
vocação, com o mínimo de 10 cooperados, para deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA:
1. Prestação de conta dos órgãos de administração, acompanhada do parecer 
do Conselho Fiscal, compreendendo: a) Relatório de Gestão; b) Balanço Geral; 
c) Demonstrativo das sobras apuradas ou das perdas decorrentes da insuficiên-
cia das contribuições para cobertura das despesas da Sociedade e do Parecer do 
Conselho Fiscal;
2. Destinação das sobras apuradas ou rateio das perdas decorrentes da insufici-
ência das contribuições para cobertura das despesas da Sociedade, deduzindo-
-se, no primeiro caso, as parcelas para os fundos obrigatórios;
3. Eleição dos componentes do Conselho de Administração e Posse dos Eleitos;
4. Eleição dos componentes do Conselho Fiscal e Posse dos Eleitos;
5. Fixação do valor dos honorários, pró-labore ou verbas de representação para 
os membros do Conselho de Administração, bem como o da Cédula de Presença, 
para os membros do Conselho Fiscal, pelo comparecimento às respectivas reu-
niões; 6. Plano de atividade e previsão orçamentária para o exercício seguinte; 7. 
Admissão de Cooperados; 8. Demissão, Eliminação e Exclusão de cooperados; 9. 
Outros assuntos de interesse da sociedade.
Nota: A aprovação do Relatório Gestão; Balanço e Contas do Órgão da Adminis-
tração, desonera seus componentes da responsabilidade, ressalvada os casos de 
erro, dolo, fraude ou simulação, bem como por infração da Lei ou do Estatuto.

Manaus (AM), 31 de janeiro de 2023.
João Cledson da Cruz da Silva

Presidente

COOPERATIVA DOS TRANSPORTADORES
AUTÔNOMOS DE CARGAS RODOVIÁRIAS

E LOGÍSTICA DO AMAZONAS – COOPTRALOG
JUCEA NIRE: 13400005183 | CNPJ/MF: 13.485.374/0001-96 | Registro OCB/

AM Nº 038/2016

O síndico do Condomínio Residencial Tarsila do Amaral, no uso de suas atribuições, 
convida os (as) senhores (as) condôminos (as) para a ASSEMBLEIA GERAL EXTRA-
ORDINÁRIA que se fará realizar no dia 09/02/2023 (Quintafeira), no Salão de Festas 
do condomínio, às 19h00min em primeira convocação com a presença de maioria 
absoluta dos condôminos e, ou às 19h30min em segunda e última convocação, com 
qualquer número de presentes, para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

1. Apresentação e aprovação para mini mercado em área interna do
Condomínio. 
2. Apresentação e aprovação de novo valor para reserva / uso do salão de festa.
3. Apresentação e aprovação de mudança no regulamento na área de 
churrasqueira (piscina, quadra de esporte e churrasqueira).
4. Apresentação e aprovação para novas diretrizes quanto à
cobrança/inadimplência das cotas em geral.

LEIA COM ATENÇÃO:
a) Contamos com a presença de todos para tratar dos assuntos descritos da pauta, 
haja vista que são relevantes para a vida condominial;

b) Os condôminos impedidos de comparecimento poderão se fazer representados 
por procuradores devidamente habilitados, com documento específico com “firma” 
reconhecida através de cartório, de acordo com o art. 158 da Lei nº 6.015/73 que 
regulamenta os Registros Públicos. As procurações apresentadas deverão ser entre-
gues antes do início da assembleia.

c) Lembramos que somente terão direito a voto os condôminos ou as unidades que 
estiverem quites com o condomínio, conforme estabelece o Código Civil Brasileiro 
– Artigo 1.335 – inciso III; e Convenção Condominial.

d) O presente Edital atende todos os preceitos da Lei nº 4.591/64, Lei nº 10.406/02 
e Convenção Condominial.

Manaus/AM, 27 de Janeiro de 2023.
Marcos Fernandes de Souza

Síndico

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

CONDOMINIO RESIDENCIAL VILLA LOBOS, CNPJ: 
07.108.043/0001-34, torna público que recebeu da SEMMAS a LMO 
nº 060/2004-8 sob o PROCESSO nº 2022.15848.15868.0.000285, 
que autoriza a atividade Residencial Multifamiliar, com a fina-
lidade Condomínio Residencial Multifamiliar ““VILLA LOBOS”, 
com validade de 24 meses, sito na Alameda Alaska, nº 785 
Conjunto Itapuranga.– Ponta Negra – Manaus/AM. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

PREGÃO PRESENCIAL N. 021/2022-CML/PM
(Processo n. 2022/16330/20696/00082 – UGCM/SEMAD)

Objeto: Eventual contratação de serviço de locação de tenda e barraca, para 
atender aos órgãos e entidades da Administração Pública Direta e Indireta da 
Prefeitura de Manaus, participantes do Registro de Preços.

Data e Horário: 01/02/2023 às 10h00 (horário local).
Local: Avenida Constantino Nery Nº 4080 – Chapada, Manaus/AM, Sede da 
Comissão Municipal de Licitação – CML.

Maiores informações: COMISSÃO MUNICIPAL DE LICITAÇÃO, na 
Avenida Constantino Nery nº 4080 – Chapada, no horário das 8h às 17h, de 
segunda-feira a sexta-feira, telefone (92) 98802-3847 ou e-mail: 
cml.se@pmm.am.gov.br.

Manaus, 30 de janeiro de 2023.

RAFAEL BASTOS ARAÚJO
Presidente da Subcomissão de Bens e Serviços Comuns

da Comissão Municipal de Licitação – CML

AVISO DE PROSSEGUIMENTO


